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Пролетариа всех стран, соединяйтесь!

КРАСНОЕзнямя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Трудящиеся Советского Союза! Боритесь за досрочное выпол
нение семилетнего плана каждым предприятием и стройкой, каж
дым колхозом и совхозом! Успешное выполнение семилетки—залог 

дальнейшего повышения материального благосостояния и культурного 
уровня народа!

Шире размах всенародного социалистического соревнования!
Год издания 43-й 
№ 238 (10905) Пятница, 9 октября 1959 года. Цена 20 коп.

(Из Цризьшо® ЦК КПСС к 42-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции).

Воспитанию молодых 
коммунистов— постоянное 

внимание
Величайшие успехи, достигну

тые советским народом в борьбе 
за построение коммунистического 
общества, являются результатом 
мудрого руководства нашей Ком
мунистической партии и ее ленин
ского Центрального Комитета. 
Партия коммунистов! Нет в на
шей стране ни одной области дея
тельности, где бы ни чувствова
лось ее влияние. Каждый день 
нашей жизни показывает, что ус
пех любого дела в решающей 
степени зависит от партийного ру
ководства, от уровня работы пар
тийных организаций.

Коммунистическая партия, мо
билизуя творческую энергию со
ветского народа на успешное ре
шение задач, поставленных XXI 
съездом КПСС, повышает роль и 
ответственность каждой партий
ной организации, каждого комму
ниста за претворение в жизнь за
даний семилетнего плана.

На протяжении всей своей исто
рии наша партия придавала пер
востепенное значение вопросу о 
членстве в партии, постоянно бо
ролась за чистоту своих рядов. 
Отбирая в свои ряды лучших из 
лучших, партия выросла в непо
бедимую силу, заслужила безгра
ничное доверие народа. Поэтому 
партия требует от каждого ком
муниста, чтобы он был активным 
политическим борцом, передовым 
человеком нашего общества, без
заветно преданным идеям марк
сизма-ленинизма.

Важное значение имеет работа 
партийных организаций по воспи
танию молодых коммунистов. 
Многие партийные организации 
уделяют большое внимание идей
ной закалке молодых коммуни
стов, воспитывают их вожаками и 
организаторами масс.

На одном из пленумов Томского 
горкома КПСС был обсужден во
прос о росте партийных рядов й 
работе с кандидатами в члены 
КПСС. Выполняя постановление 
пленума, многие партийные орга
низации Томска стали более пред
метно проводить работу с моло
дыми коммунистами. Большинство 
молодых коммунистов на заводах 
резиновой обуви, режущих ин
струментов, спичечной фабрике 
«Сибирь» имеют постоянные пар
тийные поручения, активно участ
вуют в общественной жизни.

На заводе резиновой обуви, на
пример, 12 молодых коммунистов 
возглавляют бригады, борющиеся 
за звание коллективов коммуни
стического труда, а коммунисты 
тт. Злобина и Шелковская явля
ются бригадирами бригад, завое
вавших звания коллективов ком
мунистического труда. Кандидат 
в члены партии тов. Оглоблина 
последовала примеру Героя Со
циалистического Труда В. Гага
новой и перешла на отстающий 
участок, где добилась положи
тельных результатов. Последова
ли примеру В. Гагановой молодой 
коммунист тов. Сюткнна (артель 
«Рационализатор») н другие.

На Асиновском лесоперевалоч
ном и деревообрабатывающем 
комбинате молодые коммунисты 
работают на решающих участках 
производства. Тт. Тресцов, Дени
сова, Азаров, Козлов возглавля
ют бригады, соревнующиеся за 
звание коммунистических. Члены 
этих бригад систематически пере
выполняют задания.

В колхозе имени Калинина Ко- 
жевниковского района молодые 
коммунисты тт. Талейко и Меще
ряков выдвинуты бригадирами по
леводческих бригад. Комплексная 
бригада, возглавляемая молодым 
коммунистом тов. Андреевым, яв

ляется одной из лучших в колхо
зе имени XXI съезда КПСС этого 
же района.

Многочисленные примеры убе
дительно свидетельствуют, что 
там, где партийные организации 
уделяют постоянное внимание вос
питанию молодых коммунистов, 
они быстро вырастают в подлин
ных политических бойцов, овладе
вают замечательными качествами 
члена КПСС.

Серьезной школой воспитания 
молодых коммунистов является 
их участие в практическом реше
нии конкретных задач, стоящих 
перед предприятием, колхозом. 
Правильно поступают те партий
ные организации, которые требу
ют от молодых коммунистов глу
бокого знания своего дела, воспи
тывают в них стремление овла
девать передовыми методами тру
да, чувство непримиримости к не
достаткам.

Мало ознакомить вступающих в 
партию с Уставом КПСС. Необхо
димо настойчивое, повседневное 
воспитание молодых коммунистов 
в духе требований Устава, строго
го соблюдения его положений, 
сознательного исполнения тех 
больших обязанностей, какие воз
лагает партия на каждого комму
ниста.

Однако некоторые партийные 
организации недооценивают этот 
важный участок партийно-органи
зационной работы, не уделяют 
должного внимания воспитанию 
молодых коммунистов.

Во многих партийных организа
циях г. Томска, Колпашевского, 
Каргасокского, Туганского, Верх- 
не-Кетского, Кожевниковского, 
Чаннского, Кривошеннского райо
нов имеется большое число кан
дидатов в члены партии с просро
ченным кандидатским стажем. Из 
16 кандидатов в члены КПСС в 
парторганизации Томского лесо
перевалочного в деревообрабаты
вающего комбината половина име
ет просроченный кандидатский 
стаж.

Некоторые партийные организа
ции не привлекают молодых ком
мунистов к участию в партийной 
работе, не дают им поручений. В 
парторганизации колхоза имени 
Сталина Асиновского района кан
дидаты в члены партии бригадир 
полеводческой бригады тов. Лиха
чев, тракторист тов. Митенков, 
колхозники тт. Килин, Ложкин и 
другие не имеют партийных пору
чений. Такое же положение в 
парторганизации колхоза «Путь к 
коммунизму» Туганского района.

Многие партийные организации 
мирятся с тем, что отдельные мо
лодые коммунисты формально от
носятся к повышению своего 
идейного и общеобразовательного 
уровня, производственной квали
фикации, не овладевают новыми 
профессиями.

Партийные организации, райко
мы и горкомы партии не должны 
проходить мимо серьезных недо
статков в воспитании молодых 
коммунистов. Необходимо, чтобы 
каждый молодой коммунист по
стоянно чувствовал внимание и 
заботу партийной организации, 
помощь в его идейном росте и по
вышении активности.

Борьба за выполнение семилет
него плана требует повышения 
активности каждого коммуниста. 
Важнейшая задача партийных ор
ганизаций — воспитывать комму
нистов в духе строжайшего со
блюдения партийной и государст
венной дисциплины, большевист
ской непримиримости к недостат
кам, воспитывать активных бой
цов за претворение в жизнь ре
шений партия.

Сердечные приветствия 
трудящимся ГЦР

Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев и Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов направили Президенту ГДР В. Пику, Первому секрета
рю ЦК СЕПГ В. Ульбрихту и Председателю Совета министров ГДР 
0. Гротеволю приветственную телеграмму в связи с 10-й годовщиной 
образования Германской Демократической Республики.

За '1 0  лет своего существования, говорится в приветствии, Герман
ская Демократическая Республика превратилась в несокрушимый оплот 
всех прогрессивных сил германского народа в их борьбе пропгв возрож
дения западногерманского милитаризма и реваншизма. Неустанная борь
ба ГДР за упрочение мира в Европе, за мирный договор с Гер.чанией, 
за ликвидацию изжившего себя оккупационного режима в Западном 
Берлине, за крутой подъем материального благосостояния грудящихся 
отвечает ж.изненным интересам всего немецкого народа и способствует 
решению национальной задачи —  объединению Германии на миролюби
вой и демократической основе.

Мы рады отметить, указывается в приветствии, что между нашими 
страна.ч!К сложились и развиваются отношения братской дружбы и 
сотрудничества, являющиеся большим историческим завоеванием наших 
народов. Трудящиеся Советского Союза высоко ценят эту дружбу и бу
дут всемерно крепить ее впредь.

ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета СССР, Совет Министров 
Союза ССР и весь советский народ искренне желают трудящимся ГДР 
новых больших успехов в социалистическом строительстве, в осущест
влении задач, поставленных V съездом СЕПГ, в деле дальнейшего 
укрепления дружбы и сотрудничества между народами, в борьбе за мир 
и безопасность в Европе и во всем мире.

Сердечные поздравления по случаю 10-летия ГДР направил Министр 
иностранных дел СССР А. А. Громыко Министру иностранных дел ГДР 
Л. Вольцу.

По случаю годовщины провозглашения ГДР президиум ВЦСПС 
послал братский привет и горячие поздравления объединению свободных 
немецких профсоюзов, всем рабочим, служащим и народной интеллиген
ции ГДР< (ТАСС). .

МИТИНГ ТРУДЯЩИХСЯ 
ВЛАДИВОСТОКА

ВЛАДИВОСТОК, 6 0(ктяб|ря. 
(ТАСС). Сегодня в краевом цеонт- 
ре —  г. Владивостоке состоялся 
митинг грудящихся, поовящеиный 
встрече с Первым секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущевым.

Никогда на стадионе «Аван
гард» не было так много людей, ка к  
в этот день. Радостно в,зволнован- 
ные, О.НИ с нетерчкнием ожидали 
встречи с товад^ищем Н. С. Хруще
вым.

Над трибунами с га д а о т  —  кума
човые полотнища с надписями: 
«Коммунистической партии Совет
ского Союза —  слава!», «Да здрав
ствует наше родное Советское нра- 
в'ительство!». Развеваются алые 
флаги, на транспарантах —  гербы 
союзных республик. Вдоль стадио
на —  портреты членов Президиума 
ЦК КПСС. Над трибуной —  много
метровый красный стяг с барелье
фом В. И. Ленина.

Стрелка часов близится к  шестнад
цати часам по владивостокскому 
времени. Стадион заполнен. Здесь 
—  представите.чи предприятий, уч 

реждений, пгкол города. Среди них 
посланцы районов и городо1В При
морья, воины-тихоокеанцы. Ярко 
светит солнце, стоит теплая, тихая 
по-настоящему приморская осень. 
И этот солнечный день очень хоро
шо подчеркивал радостное настрое
ние.

16 часов 15 минут. Волна апло- 
дисменто1В, буря приветственных 
возгласов npoKaTbraacTCH по стадио
ну. На трибуну поднимаются 
Н. С. Хрущев, сопровождающие его 
лица, представители партийных и 
советских организаций. Секретарь 
Владивостокского городского коми
тета КПСС Г. Г. Иванов открывает 
митинг, посвященный BCTpe r̂e тру
дящихся тихоокеанского города- 
порта на советском Дальнем Восто
ке с Первым секретарем ПК КПСС, 
Председателем Совета Министров 
СОСВ Н, С. Хрущевым. Оркестр 
исполняет Государственный гимн 
Союза ССР.

Слово предоставляется первому 
секретарю noHMopcKoro краевого 
комитета КПСС В. Е. Чернышеву. 
Затем выступили бригадир судог

обо1рщиков бригады коммунистиче
ского труда ордена Ленина Дальза-' 
вода Е. Г. Криводпеев, председатель 
колхоза имени Сталина Хорольежо- 
го района, депутат Верховяото Со
вета (ЗССР А. М- Самохатко, профес
сор. Дальневосточного университета 
доктор химиче'ских наук А. И. Ш лы- 
гин, студентка стро1ительного Фа
культета Дальневосточного поли
технического института Нина Быко
ва.

Затем встреченный овацией вы 
ступил с ^льш ой ярокой речью 
Первый секретарь Центрального Ко
митета КП(ЗС, Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев. Его 
речь 1иео1Дно«ратно прерывалась 
громким!и аплодисментами. Она бы- 
.ча с большим вниманием выслуша
на не только собравшимися на ста
дионе, но и десятками тысяч вла
дивостокцев, стоявших у  репродук
торов на улинах города.

Митинг окончен. Н. С. Хрущев 
сердечно прощается с трудящими
ся. В ответ несутся гро/мкие поже
лания доброго здоровья, ШОРИХ 
лет жизни.

Отъезд товарищ а Н. С. Хрущ ева 
из Владивостока

ВЛАДИВОСТОК, 7 октября. 
(ТАСС). Сегодня утром на Владиво
стокском аэродроме собрались тру
дящиеся города, чтобы проводить 
дорогого гостя —  Первого сокрета- 
ря Центрального Комитета КПСС и 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева. По бетонным 
дорожкам подходят ко.чонны шахте
ров Артема. ко<лхозники и рабочие 
совхозов, пионеры, М0(рякя Тихо
океанского флота. Теплое, солнеч
ное утро замечательной приморской 
осени выдалось сегодня. В руках 
провожающих такие пышные буке
ты георгин, астр, флоксов, что, ка
жется. и нет совсем осени. Весь 
аэродром в это утро украсился яр
кими красками цветов.

На всем пути к  аэродрому —  
алые полотниша. на которых поже
лания Н. С. Хрущеву счастливого 
пути. Автобусы высаживают все 
ноные и но'вые группы людей.

На бетонной площадке уже стоит, 
приготовившись к дальнему полету, 
возоушный корабль —  «ИЛ-18».

Показывается кортеж машин.

Впереди на открытом автомобиле —  
Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица.

Первый секретарь Центрального 
Комитста КПСС и Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щев выходит из автомобиля и отве
чает на громкие аплодисменты и 
приветствия провожающих. К нему 
подбегают юные пионеры. Их крас
ные галстуки мелькают там и тут 
среди моря цвето®, которые пре
подносятся дорогому гостю. 
Н. С. Хрущев тепло отвечает на 
пожелания юных владивостокцев 
счя стливого пути.

Вновь на аэродроме Н. С. Хрущев 
обращается к  своему старому това
рищу по промышленной акаделши, 
ныне начальнику ком'бината «При
морскуголь», Герою Социа.тистиче- 
ского Труда А. С. Аллилуеву, удо
стоенному знака «Шахтерская сла
ва» первой степени, который одним 
из первых встретил его на примор
ской земле три дня назад.

—  Счаст.тивого Вам пути, дорогой 
Никита Сергеевич, —  говорит А. С.

Аллилуев. Товарищ Н. С. Хрущев 
горячо благодарит его.

Председатель исполкома Влади
востокского горсо1вета депутатов тру
дящихся Б. 3. Аверкин говорит:

—  Никита Сергеевич, в будущем 
году Владивосток отпразднует сто
летие. Просим приехать к  нам. бу
дем очень рады снова видеть Вас у 
себя в Приморье.

—  Спасибо,— отвечает Н. С. Хру
щев.

Н. С. Хрущев поднимается по 
трапу, останавливается и, улы
баясь, долго машет провожающим 
рукой. Снова среди про|Вожаюших 
возникает овация, гремят, сливаясь 
с аплодисментами, слова: «Счастли
вого пути Вам, дорогой Никита 
Сергеевич, желаем доброго здоровья 
и многих, многих лет жизни!»

Ровно в десять часов по владиво
стокскому времени «ИЛ-18» подни
мается в воздух. Бе.докрыл.дя птица 
проносится вдоль аэродрома, а 
вс-дед ей несутся слова привета и 
наилучших пожеланий.

Товарищ Н. 
в Иркутске

Хрущев
Братске

ИРКУТСК, 7 
годня тысячи 
ока пришли в 
дорогого гостя

октября. (ТАСС). Се- 
трудящихся Иркут- 

аэропорт встретить 
—  Первого секрета

ря Центрального Комитета КПСС и 
Председателя Совета Министров 
СССР товарища Н. С. Хрущева, воз
вращающегося из поездки в Китай
скую Народную Республику и по
бывавшего в Примороком крае.

Появление товарища Н." С. Хру
щева на трапе самолета «ИЛ-18»

было встречено громом аплодисмен
тов. Сибиряки теп.до приветствова
ли гостя. Он сердечно поздоровался 
с встречающими.

С аэродрома Н. С. Хрущев про
ехал на плотину Иркутской ГЭС. 
Здесь он ознжомился с гидроузлом, 
побывал в машинном за.де, у пульта 
управления. Покидая ГЭС, он поз
дравил начальника строительства 
ги.дростанпии А. Е. Бочкина с ус
пешным окончанием строительства.

В тот же день Н. С. Хрущев со
вершил поездку на сооружаемую 
Братскую ГЭС —  крупнейшую в 
мире. Главный инженер строитель
ства А. М. Гиндин рассказал о хо
де строительно-монтажных работ, 
применении новейших отечествен
ных машин и механизмов.

С гидроузла И. С. Хрущев напра
вился в поселок Постоянный. Горя
чо встреченный жителями, он сер
дечно беседовал с гидростроителя
ми.

Пребывание в Москве федерального 
президента Австрии д-ра А. Шерфа

6 октября федеральный президент 
Австрийской республики д-р Адольф 
Шерф знакомился с достопримеча
тельностями столицы. Гости про
ехали по улице Горького и* Ленин
градскому проспекту. Затем они по
бывали в юго-западном районе сто
лицы.

Осматривая с Ленинских гор па
нораму города, президент А. Шерф 
сказал:

—  С момента моего первого при
езда в Москву очень изменились не 
только люди, но и сам город —  и 
все это очень хорошо.

В 11 часов президент А. Шерф и 
сопровождающие его лица прибыли 
в Московский государственный уни
верситет имени М. В. Ломоносова. 
Здесь их тепло встретили Министр 
высшего и среднего специального 
образования СССР В. И. Елютин и 
ректор МГУ академик И. Г. Петров
ский. Высокого гостя тепло при
ветствовали студенты и преподава
тели.

И. Г. Петровский сообщил, что  ̂
ученый совет университета едино
гласно избрал А. Шерфа почетным 
доктором юридических наук. Под 
бурные аплодисменты собравшихся 
президенту Австрийской республики 
был вручен диплом.

Президент Австрии выступил с 
ответной речью.

Покидая университет, А. Шерф 
сделал в книге почетных гостей за
пись: «Ла здравствует мир между 
народами всей земли!»’

Во второй половине дня прези-

шр одолжалиним липа 7 октября 
знакомиться с Москвой.

Утром высокий гость посетил 
крупнейший универсальный магазин 
Москвы —  ГУМ, Третьяковскую га- 
лерию.

(ТАСС).

дент Австрийской республики и со- д-р Адольф Шерф и прибывшие с 
провождающие его лица знакоми
лись с достопримечательностями 
Кремля.

Вечером президент А. Шерф 
смотрел в Большом театре балет 
«Золушка». Вместе е ним в цент
ральной ложе театра были Предсе
датель Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошилов и дру
гие официальные лица.

***
6 октября Президиум Верховного 

Совета СССР и правительство СССР 
дали в Большом Кремлевском двор
це завтрак в честь федерального 
президента Австрийской республики 
д-ра к. Шерфа.

На завтраке были Председатель 
Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилов, товарищи 
А. Б. Аристов, А. Н. Косыгин, за
меститель Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР И. С. Коди- 
ца, заместитель Председателя Сове
та Министров СССР Д. Ф. Устинов 
и другие.

Во время завтрака, прошедшего в 
непринужденной, дружественной об
становке, Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилов и федеральный президент 
Австрийской республики д-р 
А. Шерф обменялись речами.

*
Гостящий в Советском Союзе по 

приглашению Председателя Прези- 
дттуия Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилова федеральный пре- I 
ЗИД6НТ Австрийской республики |

■ Щ

ШШт

Плакат художника A. Кокореиина.
(Фотохроника ТАСС).

Сообщение ТАСС
о полете третьей 

советской космической 
ракеты

к  20 часам 6 октября третья 
советская космическая ракета на. 
ходилась над Атлантическим 
океаном северо-восточнее острова 
Мартнн.Вас над точкой с коорди
натами 17 градусов 30 минут юж
ной широты и 22 градуса 48 ми
нут западной долготы на расстоя
нии 371,7 тысячи километров от 
Земли.

Пройдя на кратчайшем расстоя
нии от поверхности Луны, равном 
7 тысячам километров, в 17 ча
сов 16 минут 6 октября, ракета 
продолжала свое движение, оги
бая Луну. Расстояние от поверх
ности Луны в 20 часов 6 октября 
составило 15 тысяч километров.

Ракета в эго время находилась 
вблизи плоскости лунного эква
тора и имела селенографическую 
долготу 137 градусов и широту 
минус 12 градусов.

Движение ракеты происходит 
строго по заданной орбите.

По результатам предваритель. 
ной обработки данных телеметри
ческих измерений на втором и 
третьем сеансах, температура на 
борту автоматической межпла
нетной станции поддерживается 
до пределов 2 5 — 30 градусов, 
давление около 1 тыс. миллимет. 
ров ртутного столба, что соответ. 
ствует заданным величинам.

Аппаратура научных измере
ний, солнечные батареи и химиче
ские источники питания функцио
нируют нормально.

На 20 часов 7 октября третья 
советская космическая ракета, 
продолжая свое Движение, нахо
дилась в созвездии Змееносец 
вблизи звезды Дзета, имея скло

нение минус I I  градусов 36 ми
нут и прямое восхождение 16 ча
сов 31 минута 37 секунд.

Производимое в координацион. 
но-вычиелнтельном центре уточ. 
иен,не элементов движения пока, 
зывает, что автоматическая меж. 
планетная станция продолжает 
двигаться строго по заданной ор
бите.

Пройдя точку минимального 
расстояния от Луны, автоматиче
ская межпланетная станция, оги. 
бая Луну, продолжает удаляться 
от Земли и Луны. К 20 часам 
7 октября расстояние межпланет, 
ной станции от Луны составляло 
126 тысяч километров, а от Зем. 
ли — 417 тысяч километров.

При дальнейшем движении ав. 
юматической межпланетной стан
ции удаление ее от Земли бу
дет продолжаться, достигнув 
10 октября максимального рас
стояния, равного 470 тысячам ки. 
лометров. В дальнейшем межпла. 
нетная станция начнет прибли. 
жаться к Земле и пройдет мимо 
нее 18 октября в направлении с 
севера на юг. Кратчайшее рас. 
стояние от поверхности земли бу
дет около 40 тысяч километров.

Данные, полученные наземны. 
ми телеметрическими станциями 
на очередном сеансе связи 6 ок. 
тября с автоматической межпла. 
нетной станцией, подтверждают, 
что аппаратура научных измере. 
1шй, система терморегулирования 
и система энергопитания продол, 
жают функционировать нормаль.

залог мираСоветско-германская дружба-
Торжественное собрание в Москве, посвященное 

десятилетию ГД Р
Горячий, братский привет трудя

щимся ГДР, строящим социализм, 
передают советские люди в связи с 
праздником десятилетия первого в 
истории Германии рабоче-крестьян
ского государства. Этой славной 
исторической дате было посвящено 
6 октября торжественное собрание 
представителей общественности Мо
сквы.

В Колонном зале Дома Союзов 
собрались рабочие и инженеры про
мышленных предприятий столицы, 
государственные и общественные 
деятели, ученые, писатели, арти
сты, художники, члены Общества 
советско-германской дружбы и 
культурной связи, немецкие гости.

В президиуме собрания —  това
рищи А. Б. Аристов, Л. И. Бреж
нев, А. Н. Косыгин, П. Г. Москатов, 
заместитель Министра иностранных

дел В. С. Семенов и другие.
Немецких друзей сердечно поз

дравил с праздником первый секре
тарь Московского городского коми
тета КП(Х) В. И. Устинов.

Председатель президиума Союза 
советских обществ дружбы и куль
турной связи с зарубежными стра
нами Н. В. Попова, выступившая с 
докладо1М, подчеркнула, что знаме
нательную^ дату —  десятилетие 
Германской Демократической Рес
публики —  отмечают все люди доб
рой воли на земле. Ныне молодая 
республика является прочным ба
стионом мира и дружбы между на
родами.

Участников спбряггая приветство
вал председатель секретариата Цен
трального правления Общества гер
мано-советской дружбы Фриц Бей- 
линг.

Тепло встреченный присутствую
щими, с речью выступил посол 
Германской Демократической Рес
публики в СеХЗР Рудольф Деллииг.

Он заявил, что образование Гер
манской Демократической Республи- 
ш  стало решающим поворотом в 
истории немецкого народа, тале ка к  
оно создало основу для националь
ного возрождения Германии как ми
ролюбивого демократического госу
дарства. Это был самый тяжелый 
удар, который немецкий рабочий 
класс нанес германскому империа
лизму.

Мы счастливы и гордимся тем, 
что являемся верными друзьями 
Советского Союза, заявил в заклго-' 
чение посол. Мы будем беречь эту 
дружбу как зеницу ока, пото'му что 
она является залогом мира и побе« 
|ы  социализма. (ТАСС).
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Гордостью наполняется сердце 
человека, когда он видит зримые 
результаты своего груда. Это боль
шое чувство, по-видимому, испыты
вали преподаватели Томского педа
гогического института, слушая на 
государстг»'>нных экзаменах уверен, 
ные ответы своих питомцев.

Дейетвителыго, выпускники ин
ститута неплохо усвоили законы 
физики, математические формулы, 
научились грамотно писать. Исхо‘дя 
из этих знаний, им были вручены 
дипломы —  путевки в жизнь. Но 
были .чи они к  ней по-настоящему 
готовы?

Успешно сдав зачеты, некоторые 
из выпускников не выдержали свое
го первого жизненного экзамена. 
Из 130 BbiHycKHHKOiB пединститута^ 
направленных в районы Томской 
области, только 61 прибыл на рабо
ту по месту наэначения. Остальные, 
рассудив, что .ехать им на село «не 
позволяет образование», решили 
устроиться в городе. Оказались и 
такие, которые постарались побы
стрее разгрузить свою память от 
ненужных им законов физики л  ма
тематических формул и устроились 
на работу далекую от их профессии.

И получилось, что вуз готовил яе 
учителей, а людей свободной про
фессии. Работники института забы
ли о том, что они призваны гото
вить не узких специалистов, а 
прежде всего воспитывать людей 
высокой коммунистической морали. 
Забыли преподаватели во-етштать у 
сво'их питомцев главпое-качество —  
чувство долга перед народом, госу
дарством, желание быть полезным 
обществу.

Это —  серьезный сигнал, свиде
тельствующий о крупном недостат
ке в работе коллектива преподава
телей института и, прежде всего, в 
деятельности парторгаинзации и ее 
бюро.

Тем более странно, что это не 
вызвало тревоги, озабоченности у 
коммунистов института. На прохо
дившем на днях отчетно-выборном 
собрании коммунисты говорили о 
многих важных и нужных вопросах 
жизни коллектива парторгавиза- 
цни, отмечали недостатки в деятель
ности бюро, во, к  сожалению, во
просы коммунистического воспита
ния студенчества не оказались в 
центре их внимания. Кошгуяисты 
прямо, по-партийному не сказали 
друг другу о том, что в их работе 
был большой брак, не вскрыли 
причин этого.

А большой рааговор на эту тему 
был очень нужен. В недалеком про
шлом в институте была плохо по
ставлена воспитательная работа. 
Правда, в последнее время она не
сколько улучшилась. Студенты ста
ли прин.имать более активное уча
стие в общественно-полезном труде. 
Многие из них хорошо помогали 
хлеборобам убирать урожай с кол
хозных полей нашей области, на
пряженно трудились на строитель
стве общежития. Однако и до сих 
пор в институте нередки случаи 
аморальных поступков. Отдельные 
студенты неправильно относятся к  
изучению общественных наук. Осо
бенно это относятся к  студентам 
факультета физической культуры.

Дал слово— сдержи, взял 
обязательство— выполни

Вступая в первый год семилетки, 
труженики сельского хозяйства 
Зырянского района взяли высокие 
обязательства по увеличению про
изводства и продажи государству 
продуктов полеводства и животно
водства. Колхозы района в этом 
году решили произвести мяса в два 
с лишним раза больше, чем в 
прошлом году, молока— в 1,4 раза, 
яиц —  почти в 4 раза, шерсти —  
на 43 процента.

Состоявшийся на днях пленум 
райкома КПСС подвел итоги борьбы 
трудящихся района за выполнение 
принятых обязательств.

Колхозы, района успешно прове
ли весенний сев, раньше, чем з 
прошлом году, закончили уборку 
урожая, перевыполнили план заго
товки грубых и сочных кормов, за
сыпали семена под урожай будущего 
года. Сельхозартели «Прогресс», 
«Рассвет», имени Кирова, «Путь к  
коммунизму», «Сибиряк», «Побе
да», имени Жданова, ^  «Борьба за 
коммунизм», имени В. Кингисеппа 
перевыполнили обязательства по 
продаже зерна государству.

Однако многие колхозы не ис
пользовали всех возможностей для 
выполнения принятых обязательств 
по производству и продаже государ
ству продуктов животноводства. На 
1 о к т я ^ я  обязательства по произ
водству молока район выполнил 
только на 63,3 процента, мяса —  
на 31,3 процента, шерсти —  на 
58,8 процента и яиц —  па 28 
процентов.

Особенно плохо выполняется 
обязательство по производству и 
продаже мяса государству колхоза
ми имени Кирова, «Сибиряк», 
«Прогресс», имени Карла Маркса, 
«Авангард» и «Победа». Руководи
тели этих колхозов не организовали 
в своих хозяйствах откорм нагулЁ- 
ного скота В' пастбищный период. 
Отдельные колхозы продают скот 
низкой упитанности.

В этом году в районе получено 
по 1.365 килограммов молока на 
корову, что на 148 килограммов 
меньше, чем за соответствующий 
иернод прошлого года. ^

В сельхозартелях района крайне 
низкий выход молодняка. За девять 
месяцев на 100 коров получено 52 
теленка, на 100 овец —  60 ягнят, 
по 8 поросят на свиноматку.

Отстает развитие птицеводства. 
Обязательство по протаводству и 
продаже яиц государству выполне
но лишь на 30 процентов.

Пленум отметил, что руководите
ли ряда колхозов поверхностно за
нимались вопросами развития об
щественного животно-водства, к  
специалистам сельского хозяйства 
и зав'бдующям фермами не прояв
лялось должной требовательности. 
На большинстве ферм не соблюда
ются элементарные зоотехнические 
правила по уходу и содержанию 
скота.

Бюро райкома КПСС не раз за
слушивало отчеты руководителей я 
секретарей партийных организаций 
колхозов о ходе выполне'ния приня
тых обязательств, приняло много 
решений. Однако строгого контро
ля за их выполнением не было ор
ганизовано.

Большое внимание участники 
пленума уделили подготовке к  зи
мовке скота. В колхозах имени 
Свердлова, Кирова, Фрунзе, Лени
на медленно ведется ремонт поме
щений для скота. На фермах не ме
ханизируются трудоемкие процессы, 
не хватает инвентаря, для работ
ников животноводства не созданы 
условия для отдыха и учебы. К 
фермам не организована подвозка 
кормов, дойные ста.та до- сих пор 
гоняются на выпасы. В колхозе 
имени Сталина, например, коров 
гоняют на выпасы за 10— 15 кило
метров. Председатель колхоза име
ни Свердлова тов Чуносов говорил 
на пленуме, что в сельхозартелях 
плохо решаются воадосы механиза- 
пии труда в животноводстве. Цен
ное оборудование лежит годами, 
портится, а дойка коров, доставка 
воды в некоторых колхозах ведутся 
вручную.

Пленум райкома партии наметил 
меры для успешного выполнения 
принятых обязательств на 1959 
год.

И. МУРЗИН.

Здесь среди отсталой части студен
тов бытует мнение, что для физ
культурных работников необяза
тельно, напримею, знание политиче
ской экоиомии.

Для проведения агитациоиной ра
боты в каждую учебную группу был 
направлен преподаватель. Однако 
партбюро слабо осуществля1ло конт
роль за их работой.

Правильно говорила на собрании 
преподаватель кафедры педагоошки 
Torf. Гиро, что институт должен го
товить не только спепиалистов, но 
и воспитателей молодежи. Пока же 
выпускники выходят из стен инсти
тута . очень слабо подготовлен1НЬБМи 
к внеклассной работе. Учебно-вос
питательный процесс в институте 
JK перестроен так, чтобы школа 
стала второй учебной аудиторией 
для студентов'. Большинство их в ' 
школе бывает только на практике. |

На последней областной конф е-; 
ренции учителей были высказаны 
серьезные претензии в адрес работ
ников института. Учителя ждут от 
них глубокого обобщения передово
го опыта, практики работы школ по 
новому учебному плану. Ждут, а 
работники института не спешат.им 
помочь и тем самьш внести свой 
вклад в выполнение Закона «О 
дальнейшем укреплении связи шко
лы с жизнью и перестройке народ
ного образования в СССР».

Отсутствие тесной связи с 
жизнью, с практикой школьной ра
боты отрицательно сказывается на 
организации научной работы в ин
ституте. Слабо ведут научную ра
боту пренодаватели тт. Каземов’ 
Григорьев и другие.

Партийное бюро допустило серь
езную ошибку, мирясь с этими недо. 
статками. В своем выступлении 
коммунист тов. Стеценко отметил, 
что вопросы коммунистического во
спитания студентов, связи институ
та с производством не были в цен
тре внимания партийного бюро.

Серьезный промах. Он должен 
был вызвать у  ко*ммунистов пря
мую, принципиальную критику ра
боты членов бюро. Бюро на собра
нии критико'вали, критиковали и 
его секретаря тов. Южанина. Но 
критика больше но'сила характер 
пожелания, чем принципиального 
спроса, требования улучшить ра
боту. Почти каждый из высту
павших считал своим долго'М 
отдать лань заслугам секретат 
ря. Такие слова, ка к ; «Ва
силий Иванович горит на работе», 
«Товарищ Южанин отдает всего се
бя партийной работе, работает с 
душой, с огоньком», и т. д., пожа
луй, более уместны при чествова
нии юбиляра, чем при отчете сек
ретаря на партийном собрании.

Слов нет, за отчетный период 
уровень партийной работы в инсти
туте заметно повысился, и в этом 
немалая заслуга секретаря партбю
ро. Тов. Южанин оправдал доверие 
комхгунистов. Но восхваление его 
заслуг —  ненужное дело. В ходе 
собрания чувствовалось HeonjkiB- 
даиное благодушие коммунистов, у  
многих из них не было тревоги за 
серьезные недостатки в деятельно
сти бюро, парторганизации и всего 
института. В. СЕЛИВАНОВ.

Главным в деятельности учреж
дений партийной организации яв
ляются совершенствование работы 
аппарата, воотиташие у людей чув
ства высокой ответственности за 
порученное дело, инициативы, стро
гого соблюдшия государствеиной 
дисциплины, умения быстро и чет
ко выполнять задания руководите
лей ведомства, вышестоящих орга
нов.

Именно об этом и должен был 
говорить на отчетно-выборном пар
тийном собрании секретарь партбю
ро облсельхозуправлеяия тов. Л укь
янов. Однако тов. Лукьянов, расетш.- 
зывая об организационно-партийной 
и партийно-политической работе, 
даже не пытался проанализировать, 
ка к  парторганизация содействовала 
совершенствованию деятельности 
аппарата.

Идейно-политическая закалка ра
ботников советского учреждения 
является одной из важнейших обя- 
заннО'Стей парторганизации. Секре
тарь партбюро сказал, что были 
созданы круж 1ки  и семинары поли
тического просвещения, часть ком
мунистов посещала вечерний уни
верситет марксизма-ленинизма, се
минар для партийного актива при 
горкоме КПСС. Но докладчик умол
чал о том, ка к  партийное бюро на
правляло политическую учебу ком
мунистов, беспартийных, как эта 
учеба способствовала их росту.

Вне связи с влиянием на работу 
аппарата была разобрана деятель
ность партийных групп, коагсомоль- 
ской, профсоюзной организаций, 
редколлегии стенгазеты.

Только в конце доклада секре
тарь партбюро пытался рассказать о 
том, ка к  бюро боролось за совер
шенствование работы аппарата 
облсельхозуправления. Но все ока
залось сведенным к  тому, что сде
лало партбюро для улучшения рас
смотрения жалоб трудящихся и... 
упорядочения содержания рабочих 
■мест.

Поверхностный подход к  To.Nry, 
что является главной заботой уч 
режденческой парторганизации, вы
звал справедливые замечания ком
мунистов.

—  Наша партийная организация, 
—  сказал тов. Ткаченко, —  долж
на оказывать более существенное 
влияние на деятельность всего ап
парата облсельхозуправления.

Тов. Ильичев привел такой при
мер. Из-за оплошности работников 
отдела растениеводства, не разос
лавших на места инструкцто при- 
монешя нового вида химиката для 
обработки семян льна, в одном из 
колхозов была допущена их порча. 
По вине некоторых специалистов 
отдела животноводства пункт ис
кусственного осеменения животных 
в Асиновском районе почти не ра
ботает. Такие факты, сказал тов. 
Ильичев, должны были привлечь 
внимание партийного бюро.

Партийному бюро был сделал и 
ряд других замечаний. Например, 
отмечался медленный рост партий
ной организации. Многие коммуни
сты слабо участвуют в работе парг- 
организации. Так, 40 процентов 
членов и кандидатов в члены КПСС 
почти не выступают на собраниях.

Отчетно-выборное ' собрание в 
парторганизации облсельхозуправ
ления прошло О'рганизованпо, ак
тивно. Уровень критики на нем был 
достаточно высок. Все это свиде
тельствует о способности парторга
низации при правильном руковод
стве успешно справиться со стоя
щими перед ней задачами

Недостатком проведения собрания 
явилась перегрузка повестки дня. 
Помимо отчета я  выборов партбюро, 
выборов делегатов на районную 
партконференцию, в повестку дпя 
были включены еще три вопроса.

А. КУЗИН.

За счет внутренних 
резервов

Хорошо работает в первом 
году семилетки коллектив за
вода «Томкабель». Решив пер
выми в области выполнить за
дание семилетки по уровню 
производства и росту произво
дительности труда за шесть 
лет, томские кабельщики из 
месяца в месяц перевыполняют 
плац выпуска кабельных изде
лий, улучшают их качество. 
Шахтам, новостройкам семи
летки отгружены сотни кило
метров различных видов кабе
лей и проводов, выпущенных 
сверх плана. План девяти ме
сяцев коллектив завода выпол
нил на 105,4 процента.

Коллектив кабельного цеха 
освоил - недавно производство 
двух марок новых кабелей с 
алюминиевой жилой и нипритр- 
вой герметизированной изоля
цией. Новые виды продукции 
осваивают и коллективы дру
гих цехов.

Большой вклад в успешную 
работу коллектива вносят ра
ционализаторы и изобретатели. 
За девять месяцев внедрено 53 
предложения, которые дадут 
1 миллион 948 тысяч рублей 
условно годовой экономии.

С каждым днем множится на 
предприятии число передови
ков производства. Около 400 
рабочих трудится в счет второ
го года семилетки.

Особенно хорошо работают 
освинцовщики тт. Шабалов, 
Шабаловский, волочильщики 
тт, Ефимов, Шидловский, изо
лировщица тов. Бусыгина, 
бригады агрегатов непрерыв
ной вулканизации, которыми

руководят тт. Соломаха н Че- 
нянин. Они ежедневно дают 
более полутора норм.

Горячо поддержали кабель
щики иннциатиау коллективов 
завода резиновой обуви и 
УНР-768, первыми вставших 
на предоктябрьскую трудовую 
вахту.

Томские кабельщики также 
включились в предоктябрьское 
социалистическое соревнование 
и взяли новые, повышенные 
обязательства. Они решили пе
ревыполнить октябрьскую про
грамму, выполнить план перво
го года семилетки к 15 де
кабря и выпустить сверхпла
новой продукции на 11 миллио
нов рублей.

Кабельщики обязуются улуч
шить все технико-экономиче
ские показатели, повысить 
производительность труда на 
2 процента сверх плана, за счет 
снижения себестоимости про
дукции получить не менее 850 
тысяч рублей сверхплановой . 
экономии, сберечь не менее 
200 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии.

Большое внимание уделяется 
механизации и автоматизации 
производства. В октябре и но
ябре будут установлены новый 
сепарационный агрегат, два па
ровых котла, обмоточная ма
шина и другие машины и агре
гаты.

Повьпиенные обязательства 
взяли коллективы цехов, 
бригад, болыпияство рабочих.

А . С И М А Ч Е В , 
председате.чь заводского 

комитета профсоюза завода 
■«Томкабель».
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На вахте— речники

’ ’ ‘s w :

Коллектив  литейно-штамповочного цеха Томского маномет
рового завода первьш  на предприятии вклю чился в социали

стическое соревнование в  честь 42-й годовпцины В еликой О к
тябрьской социалистической революции. П риняты  повышенные 
обязательства. В  октябре сверх плана решено дать деталей 
на 10 тысяч манометров, экономно расходовать цветной ме
талл. В  эти дни хорошо работают прессовщицы бригады тов. 
Епимаховой, они выполняют более двух норм.

На снимке (слева направо): члены передовой бригады Та
мара Сергеева н  Галина Воронина.

Ф ото Ф . Хитриневича.

На голубых магистралях на
шей области Томская пристань 
самая большая. В первую на
вигацию семилетки коллектив 
ее развернул социалистическое 
соревнование за досрочное вы
полнение плана переработки 
грузов. Речники дали слово 
выполнить этот план к 10 сен
тября, переработать сверх пла
на 43.000 тонн грузов.

С первых дней навигации 
томские речники, соревнуясь с 
коллективами Новосибирского

Н а каж дой новостройке ну 
ж ен  гравий. У часток мш!ераль- 
во-строительных грузов при
стани Том ск отправляет гра
вий в М огочино, Новосибирск 
и другие места. Хорош о орга
низовал по гр узку  гравия стар
ш ий крановщ ик крана №  21 
Иван Васильевич Ш ахаев.

Э кипаж  этого крана одним 
, из первых досрочно выполнил  

обязательства, отгрузив сто 
пятьдесят тысяч тонн гравия.
В  дни предоктябрьской вахты  
экипаж  крана №  21 трудится  
в счет 1960 года.

Н а снимке: старший кра 
новщ ик крана №  21 Иван В а
сильевич Ш ахаев осматривает 
механизмы перед началом ра. •  
боты.

Ф ото Н . Ченцова.

порта я пристани Колпашево, 
успешно выполняют обязатель
ство. Из месяца в месяц рос

ли темпы погрузочно-разгру
зочных работ, ширилось ком
плексное соревнование речни
ков со сплавщиками предприя
тий комбината «Томлес» и же- 
лезнодорожгшками станции 
Томсн-П. План переработки 
грузов в первом полугодии был 
перевыполнен вдвое.

Речники Томской пристани 
не снизили темпов и во втором 
полугодии. 6 сентября, на 4 дня 
раньше, чем предусмотрено 
обязательством, они выполнили 
навигационный план переработ
ки грузов, 8 сентября — со
циалистическое обязательство. 
К началу октября речники Том
ской пристани переработали 
сверх обязательства 223 тыся
чи тонн грузов.

Успехи в соревновании —■ 
итог напряженного труда кол
лективов производственных 
участков, погрузочных бригад, 
экипажей судов и маневрово- 

рейдового флота. Первенство в 
соревновании второй месяц 
держит коллектив участка ми
нерально-строительных грузов, 
которым руководит тов. Бже- 
зовский.

В коллективе этого участка 
хорошо используют плавучие 
краны. Крановщик тов. Евту
шенко ежемесячно вьшолняет 
задание на 150 нроценто'В. Не
многим ниже показатели у  кра
новщиков тт. Осипенко, Саран- 
па, Бекасова, Лаптика, которые 
соревнуются за звание ударни
ков коммунистического тру^а. 
Крановщикам тт. Кобелеву и 
Евтушенко присвоено это по
четное звание.

Вступая на предоктябрьскую 
вахту, коллектив Томской при
стани обязался до кошта нявтт- 
гации переработать еще 220 
тысяч тонн груза сверх плана. 
Свое обязательство речиикт-т 
выполняют.

П. ЧЕРНЯВСКИЙ,
председатель пристанкома  

Томской пристани.

К 7 ноября— 20 тысяч 
кубометров леса сверх плана—

та к  решил коллектив Чаинского 
леспромхоза

Ньшештшй год стал перелом
ным в работе коллектива Чаин
ского леспромхоза. Вступая в 
первый год семилетки, чаин- 
ские лесозаготовители решили 
ликвидирювать затянувшееся 
отставание своего предприятия, 
выполнить годовой план вывоз
ки ""евесины к 15 декабря и 
дать новостройкам и деревооб
рабатывающим предприятиям 
не менее 20 тысяч кубометров 
леса сверх плана.

Широко развернув соревно
вание между лесопунктами, ма
стерскими участками, бригада
ми и 'звеньями, умело исполь
зуя технику, коллектив пред- » 
приятия успешно выполняет 
принятые обязательства.

Лесозаготовители Бундюр- 
ского лесопункта сейчас ра
ботают в счет ноября. Обского 
лесопункта — в счет декабря, 
а коллектив самого передового 
на предприятии Иксинского 
лесопункта — в счет второго 
года семилетки.

Следуя примеру коллекти
вов Томского завода резиновой 
обуви и УНР-768, первыми в 
области поднявшими знамя 
предоктябрьского социалисти
ческого соревнования, чаинские 
лесозаготовители встали на 
предоктябрьскую трудовую 
вахту и пересмотрели ранее 
принятые обязательства.

Коллектив предприятия еди
нодушно решил дать 20 тысяч 
кубометров леса сверх плана 
не к концу года, как это пре
дусматривалось ранее, а к 
7 ноября, повысить комплек-

И о с т р о я л ж  д Т о м с к е  в  ггехсущеяж г о д у
к в л д р я т и ы х  т е т р о в  ш ,и л ъ я

14:7 т ы с я ч :

Бюро Томского горкома КПСС и 
горисполком рассмотрели итоги со
циалистического соревнования меж
ду районами, промьппленными пред
приятиями, учреждениями, учебны
ми заведениями и строительными 
организациями г. Томска по вьшол- 
нению плана жилищно'го строитель
ства за I I I  квартал 1959 года.

Многие предприятия, учрежде
ния, учебные заведения и строи
тельные организации г. Томска, 
развернув социалистическое сорев
нование, досрочно выполнили план 
жилищного строительства. Среди 
предприятий и организаций, веду
щих строительство собственными си
лами, лучших результатов добились 
коллективы подшипникового и элек
тролампового заводов, кирпичного 
завода № 10, горэлоктросетей и 
пассажирской автотранспортной 
конторы.

Победителем в социалистическом 
соревновании по жилищному строи
тельству за I I I  квартал 1959 года 
среди предприятий и организаций, 
ведущих строительство собственны
ми силами, признан коллектив под
шипникового завода (директор тов. 
Гримайло, секретарь парторганиза
ции тов. Сергеев). Коллективу под
шипникового завО'Да присуждено

переходящее красное знамя горкома j 
КПСС и горисполкома. /  |

Второе место с вручением почет-1 
ной грамоты горкома КП(Х) и гор- j 
исполкома присуждено коллективу 
кирпичного завода № 10 (директор 
тов. Овчинников, секретарь парт
организации тов. Антипов).

Бюро горкома КПСС и го р и с ш л -; 
ком отметили, что в целом по горо- ' 
ду за I I I  квартал 1959 года введе
но в эксплуатацию жилой площади 
только 24.842 квадратных метра, 
что составляет 48 процентов квар
тального плана. За 9 месяцев по
строено только 56.400 квадратных 
метров жилья, то есть на 35.310 
квадратных метров меньше, че̂ м 
предусматривалось планом.

Многие предприятия и организа
ции неудовлетворительно организу
ют работу на объектах строитель
ства, не принимают должных мер к  
досрочному вьтолнению плана вво
да жилья в эксплуатацию, слабо 
помогают подрядным оргаиизаци- , 
ям рабочей силой. В результа
те 38 организаций не выполнили, 
план жилишного строительства. 
Особенно п.тохо ведут строительство 
жилья коллективы Томского лесо
перевалочного комбината (директор : 
тов. Зубр1илин), Томского домострой. *

тельного комбината (директор тов. 
Мацюшевский), пединститута (ди- 
peKTOip то®. Федоров), управления 
карьерами (управляющий тов. По- 
вельский), текстильной фабрики 
(директор тов. Космаков), завода 
«Сибэлектромотор» (директор тов. 
Извеков), весового завода (директор 
тов. Дозаров), облфилармонии (ди
ректор тов. Пейтлин) и некоторых 
других предприятий, организаций и 
учебных заведений:

Хозяйственные и партийные ру
ководители многих предприятий и 
организаций. а также райкомы 
КПСС и райисполкомы ослабили 
контроль за выпол-нением плана 
жилищного строительства. А это 
привело к  тому, ‘ что в Кировском 
районе, например, план строитель
ства жилья вьшолнен только на 
31,5 процента: в ВокзальнО'И рай
оне —  на 50,9 процента. Сорвало 
выполнение плана жилищного стро
ительства и большинство подрядных 
строительных организаций.

В связи с этим бюро горкома 
КПСС и горисполком решили ото
звать переходящие красные знаме
на горкома КПСС и горисполкома из 
Вокзального района и из стройуп
равления ГРЭС-П, присужденные 
им Л9 итогам социалистического со

ревнования за П квартал этого го
да.

Бюро горкома КПСС и ropHono.T- 
ком указали также на то, что рай
исполкомы и р'уков'одители многих 
предприятий крайне недостаточно 
уделяют внимания строительству 
жилья силами индивидуальных зат 
стройщиков, не осуществляют по
стоянный контроль за ходом строи
тельства. В результате девятиме
сячный план индивидуального стро
ительства выполнен лишь на 85,5 
процента.

Бюро горкома КПСС и гоР‘Исдал- 
ком потребовали от. хозяйственных, 
партийных и профсоюзных руково
дителей предприятий, учреждений я 
строительных оргашгзаций принять 
все меры к  безус.човному выполне
нию и перевыполнению плана ж и
лищного стрО'Ительства, потребовали 
больше полгогать будущим жильцам, 
в строительстве домов, постоянно 
контролировать ход строительства 
жилья индивидуальными застрой
щиками.

Долг партийных, советских, хо
зяйственных и профсоюзных руко
водителей, всех трудящихся Том
ска —  ликвидировать отставание в 
жилищном строительстве, построить 
в текущем голу не менее. 147 ты
сяч квадратных метро<в жилья.

сную выработку на каждого 
рабочего на 9 процентов по 
сравнению с планом, снизить 
себестоимость продукции на 0,3 
процента, дать сверхплановой 
продукции на 230 тысяч руб
лей.

С первых дней предоктябрь
ской трудовой вахты коллектив 
леспромхоза успешно выполня
ет с!вои обязательства. 41

Ю . Ф Е Д Р У Н О В , 
главный инженер Чаинского  

леспромхоза,
В. И В А Н О В А , 

председатель рабочего 
комитета профсоюза.

Рыба сверх плана
Рыбаки сельхозартелей име

ни Сталина, ■«Труженик.», име
ни Ленина Парабельского рай- 
0‘на выполнили полтора годо
вых задания по рыбодобыче. , 

Рыбаки района взяли обяза- \ 
тельство выловить 2.000 цент- ' 
неров первосортной рыбы 
сверх годового плана.

М . Н И К И Ш И Н .

в  секретариате ВЦСПС

К 100-летию со дня 
рождения 

А. П. Чехова
Секретариат ВДСПС утвердил 

план мероприятий по подготовке я 
, проведению 100-летия со дня рож- 
’ дения А. Е. Чехова, нсполняюще- 

грся 29 января 1960 года.

Планом предусматривается про- , 
.ведение на предприятиях, в учреж- j 
декиях, учебных заведениях, совхо- ■ 
зах и РТС собраний общественно- 
ст.и, посвященных жизни и литера
турной деятельности А. П. Чехова, 
устройство чеховских чтений, по
полнение книж ны х фондов профсо- 
юзньп библиотек произведениями 
ве.тикого русекого писателя и дру
гие мероприятия.

(ТАСС).

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Канитель
с ni/SP0H{KiSNftl“

Под таким заголовком в №  220  
газеты «Красное Знамя» в разде
ле «На острие пера» сообщалось 
о том, что руководители треста 
«Мясэмолпром», треста столовых 
и торгую щ их организаций г. Том
ска не проявляю т работы о прода
ж е населению г. Тсмска мясных 
пироягков н холодца.

Заместитель начальншка обла. 
стного управления торговли тов. 
Петров сообщил нам, что управ
ление торговли организовало цен
трализованный завоз пирожков в 
торговые организации; П ирож ки  
своевременно вывозятся к з  мясо
комбината. Однако, несмотря на 

обещание управляющ его томски:л 
трестом «Мясомолпром» тов. 

Вандышева вы пускать ежедневно 
30 тысяч пирожков, мясокомби

нат вырабатывает их  лишь 
1 2 — 15 тысяч ш тук .
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Техническому прогрессу—широкую дорогу

о п ы т  А Н Г А Р Ц Е В —  
Т О М С К И М  С ТРО И ТЕЛ Я М

i i и f'f

4* '

Всему Mitpy известен молодой А н га рск  —  город строителей одной 
из величайших в мире гидроэлектроста_рций. Е го  строители примени, 
ю т вместо пустотны х плит перекрытий тонкие железобетонные пане- 
Л.Н размербм «на комнату» и толщиной 8 сантиметров.

На снимке: укладка  такой панели с помощью башенного крана.

Призыв родной Еоммуштстаче- 
ской партии о широком размахе со
ревнования за досрочное вьшолне- 
нке семилетнето плана нашел горя
чий отклик в сердцах строителей. 
Одна из основ этого соревнования—  
распространение и внедрение опыта 
передовиков, новаторов производст
ва и на этой основе подтягивание 
отстающих до уровня передовых.

В последнее время томские строи
тели и, в частности, работники иа- 

'шего треста № 97 стали больше 
интересоваться опытом передовых 
строек страны. Например, для ма
стеров треста проводятся специаль
ные занятия, на которых 01ни зна
комятся с передовыми методами в 
строительстве. Недавно управлени’’ 
строительства и промышленности 
строительных материалов Томского 
совнархо.за направило в Ангарск 
для изучения иоредового опыта 
группу работников трестов № 97 и 
«Стройдеталь», в числе которых 
был и я.

На каждого прибывающего в 
Ангарск этот молодой город произ
водит неизгладимое впечатление. 
Красивый, с широкими у.типами, 
весь в зелени, город застраивается 
в основном четьБрех-этажными дома
ми. Стены домов вначале ангарцы 
клали из крупны х шлакоблоков. 
Сейчас они успешно строят ииповые 
малометражные жилые дома серии 
1-335 из крупных падгелей из газо- 
золобетона. Опыт этого строительст
ва нам и предстояло изучить, что
бы внедрить его на стройках Том
ска.

Первое, что говорит о высокой 
культуре счроительства в Ангарске, 
это своевременная подгото'вка пло
щадок, обязательное и высококаче
ственное выполнение работ нулево
го никла. Эти работы —  прокладка 
линий водопровода, канализации и 
•члектрокабеля, устройство дорог, 
М01нтаж фундаментов домов ж 
устройство перекрытий над подва
лами —  в основном механизирова
ны. Фундаменты монтируются из 
крупных блоков. Внедрение про
грессивных сборных конструкций 
фундаментов позволило почти пол
ностью отказаться от бутовой и бу- 
то'бетонной кладки, а талсже моно- 
литното бетона.

В этом отношении ангарцы сде
лали крупный шаг вперед но срав
нению с нами. Не секрет, что на 
большинстве строек наиболее круп
ного в Томске стройгреста № 97 
нулевой цикл произво1лигся далеко 
не полностью, а дороги, как прави
ло, прокладываются после оконча
ния стройки. Это создает дополни
тельные трудности строителям, 
удорожает стоимость работ, ухуд
шает транспортировку материалов.

Ценное в опыте ангар пев, по'зво- 
ляющее им значительно ускорить 
строительсчво, состоит в решении 
проблемы стеновых материалов. 
Они готовят их из золы-уноса Ан
гарской ТЭЦ. При изготовлении 
щлако'блоков там применяют их

электропрогрев, который более 'эф
фективен, чем паронрогрев, с по
мощью которого готовят золоблоки 
на Томском шлакоблочном заводе. 
Сейчас ангарцы считают монтаж 
стен из крупны х шлжоблоков прой
денным этапом и успешно внедряют 
панели перекрытий из плоских же
лезобетонных плит и стеновые па
нели «на комнату» из газозолобе- 
тона.

Пло'ские железобетонные плиты 
перекрытий размером «на комнату» 
в Ангарске готовят толщиной в 
8 сантиметров. Если учесть, что в 
Томске мы кладем перекрытия из 
плит толщиной в 24 сантиметра, то 
становится ясным, па1Скояько ан- 
гариы уменьши.ти расход материа
лов 'И вес кояютрукпий и здания в 
целом. Лестничные марши там гото
вят вместе с лестничными пло'шад- 
ками. Освоено изготовлеБпте стено
вых панелей из газозолобетона и 
гипсошла.ковых перегородок. И па
нели, и перегородки вьшускататся 
офактуренные с обеих сторон, что 
позволяет отказаться от ш тукатур
ных работ.

Знакомясь с технологией изготов- 
леття плит перекрытий, стеновых 
панелей и гипсошлаковых перего
родок, мы пришли к  выво1,ту, что 
производство всех этих материалов 
можно освоить в Томске без боль
ших затпат. Золы в золоотвалах 
Томской ГРЭС имеется очень мно
го. В настоящее врес̂ гя на шлако
блочном заводе iNl 2 треста «Строй
деталь» строят цех по производст
ву стеновых панелей. Однако стпо- 
ительство это идет медленно. Ра
ботники завода не имеют проектно
сметных документов, не выделены 
сре.дства. Стройка не обеспечена 
материалами.

Такое пренебрежение к  важной 
стройке недопусчимр, и работтши 
управления счроительства и про
мышленности стройматериалов Том
ского совнархоза должны принять 
мевы к  ускорению счроительства 
цеха.

В Томске сделя1ны лишь первые 
шаги по производству газоненобето- 
на. Па заводе строительных деталей 
iN” 1 готовят из него плиты утепли
теля. Производство организоваио 
кустарио. В Ангарске же готовят 
из этого материала панели «на 
комнату». В опалубку кладут фак
турный слой, на него —  газозоло- 
бетон. Когда гаэозолобетон «подой
дет», его срезают Сверху и  затира
ют пемептом.

Томский шлакоблочный завод 
треста «Стройдеталь»» готовит зо- 
лоб.чпки, офакт>и1енные только с 
одной стороны. Это требует ш тука
турки  внутренних стен здания, 
смонтированного из блоков. Не 
О'Своено производство золоблоков с 
вентиляционными каналами и бло
ков лестничных клеток. Если такие 
6.ЧОКИ не бу.тут освоены до морозов, 
мо.нтаж зданий из ^лоблоков при
дется прекратить: разность осадок 
кирпичных и золоблочных стен в

Д О  П Р Е М Ь Е Р Ы  
Н Е С К О Л Ь К О  Ч А С О В , в о

—  Из редакции? Пто 
вас интересует? Наши 
новости? Тогда вам ну- (Репортаж) 
жен Илья Борисович 
Колтынюк — наш глав- *
ный режиссер. Он, ка
жется, на сцене. Идемте...

Главный режиссер удивился:
—  Говорите, что меня реко

мендовали лучшим инфор.мато- 
РО'М? Сильно сказано для челове
ка, несколько недель назад 
пришедшего в театр. Ну, что ж , 
придется поддержать рекоменда
цию. Несколько слов о себе? Хо
рошо.

Да,, в театре давно. Здесь, в 
Тсмске, скоро буду отмечать 
тридцатилетний юби.чей режис
серства. Работал во многих те
атрах страны. Последние годы в 
Куйбышеве, потом в Сталингра
де; В прош.дом году был со ста
линградцами в MocicBie на гаст
ролях. Шли мои спектак.чи. Два 
из них «В поисках радости» и 
«Такая любовь» 'награждены 
гралтотой Совета Министров 
РСФСР... Ну, а теперь о ново
стях. Г.чавная из них —  наша 
первая премьера в этом сезоне, 
спектакль «Ява цвета» (пьеса 
А. Зака и И. Кузнецова).

Почему выбрали именно ее? 
Злободневная, очень острая пье

са из жизни наших 
дней. И написана она 
словно для Томского 
театра: ведь в городе 
много студентов, моло
дежи, а они ка к  раз 

и есть основные герои спектак
ля.

Один из новых актеров, при
шедший в труппу, —  артист 
Б. И. Елистратов, приехавший из 
Фрунзе. Вечером вы увидите его 
в «Двух цветах». Он играет од-

период оттаивавня после кладки зи
мой будет недю1густи,мо велика.

Практака ангарских строителей 
показывает, что примеишие круп 
ных «1на комнату» панелей из га- 
зозо1лобето1на, а также крупнораз
мерных железобетонных п.тит пере
крытий эначитедгьно сниясает стои
мость ивадратяого метра жилья.

С большим интересом знакоми
лись мы и с прюизводством железо
бетонных конструкций* на ангарских 
предприятиях стройиндустрии. В 
Ашта|рске с квадратн:Ого метра сни
мают эначичюлшо больше железо- 
бетоиньгх конструкций и лучшего 
качества, чем на предприятиях тре
ста «Стройдета1Лъ».

Высокое качество конструкций 
достигнуто прежде всего примене
нием обогащенной гравийной смеси. 

В Томске же до сих пор не приня
ты меры к  обогащению гравия, что 
ведет к  большому браку железобе
тона и перерасхО|Ду цемента.

На предприятиях сборного желе
зобетона в Ангарске применяют 
наиболее прогрессивный способ из
готовления конструкций —  в кате
тах. Такой способ позволяет увели
чить съём продукции ,с квадратного 
метра производственной площади в 
1 ,3— 1,5 раза. Этот способ целе
сообразно применить на предприя
тиях треста «Стройдеталь».

Часть конструкций ангарцы го
товят в деревянной опалубке. Но 
ее обшивают кровельным железом, 
что позволяет использовать опалуб
к у  до 10 раз.

Ангарцы иного сделали для ин- 
лустриализапин строительства. До
стигнута четкая согласованность в 
доставке конструкций, деталей и 
материалов на стройки. Высок уро
вень механизации всех строитель
ных работ. Такая механизация 
стр'оительства обусл'ПВ:леяа широким 
движением рап'ионализатор01в и изо
бретателей. Инженерно-технические 
работники, передовые рабочие не
устанно сов'ершеясчтуют механизмы, 
раэпабатывают новые методы.

Особенно нагляден технический 
прогресс отделочных работ. При 
шчукатурке зданий ангарцы приме
няют форсунку Б-3 конструкпии 
инженера Мар1>яси1иа. Она обеспе
чивает нансгаше тонкого и ровного 
слоя раствора —  толчки плунжера 
растворовасоса гасятся при прохож
дении через сопло форсунки.

Хорошо зарекомендовала себя на 
ангарсягах стройках мешалка МР-1, 
которой перемешивают раствор пе
ред загрузкой его в бункер раство- 
ропасоса. Необходидгость в таком 
перемешивании возяидсает из-за 
«расслоения» раствора во время 
его перевозки от завода к  стройке. 
Раствор при этом разделяется на 
свои элементы, песок оседает близ.

Применение мешалки МР-1 поз
воляет восстановить структуру ра
створа, значительно улучшает каче
ство ш тукатурных работ. Сейчас в 
нашем УНР-787 готовят такие ме
шалки, и в ближайшее время мы 
начнем примедгять их.

Помимо чертежей мешалки МР-1, 
мы привезли готовую форсунку- 
распылитель для малярных работ, 

/г^опылители раствора и ряд других 
приоповоблеиий и чертежей меха
низмов. Сейчас мы готовим по этим 
образцам форсунки, распылители.

В Ангарске много нового и в ор
ганизации контроля за выполнени
ем обязательств. Например, на всех 
стройках введен день проверки со
стояния техники безоиаспости, ка
чества строительства, состояния по
литико-массовой работы. Для этого 
в каждом строительном упра®.1ении 
создана специальная комиссия. Чле
ны  ее после каждой еженедельной 
проверки докладывают на плаиерке 
результаты обследования. Руководи
тели управления по сигналам ко
миссии немедленно принимают ме- ‘ 
ры.

Пример ангарцев очень В00|душе- 
вил всех участников поездки, и 
каждый из вас сейчас стремится в 
своем коллективе не только озна
комить строителей с методами ан- 
гарце®, но и  внедрить их опыт на 
стройках.

Г. КАЛАБА, 
начальник УНР-787 

треста № 97.

В вузах города
Т о м ск а .

Н О В Ы Е  У Ч Е Б Н Ы Е  П Л А Н Ы

В Томском университете
имени Куйбышева введены ут
вержденные Министерством 
высшего образования нсшые 
учебные планы. В соотвётствшд 
с Законом «Об укреплении свя. 
зи школы с жизнью и о даль
нейшем развитии системы на
родного образования в СССР» 

эти планы предусматривают 
значительное повышение уров
ня производственной подготов
ки студентов. Теперь студенты 
старших курсов будут также 
изучать специальные и факуль
тативные курсы новейших ме
тодов исследования, последние 
достижения советской и мирю- 
вой науки.
В П О М О Щ Ь  Г Е О Д Е З И С Т А М

Раньше геодезическая прак
тика студентов Томского поли
технического института прово
дилась на учебном полигоне. В 
этом же году будущие инжене
ры совместили выполнение 
учебной программы с участием 
в работе Томской комплексной 
экспедиции. Одна партия сту
дентов была занята на съёмке 
местности в Туганском рай
оне. Несмотря на то, что ме
стность здесь сильно пересе
ченная, множество болот, гу
стой лес и кустарник, съёмоч
ные работы были выполнены 
на площади 350 геБстаров. Осо
бенно хорошо потрудились при 
этом студенты тт. Рыбачко, 
Ванников, Фрянов.

И З У Ч А Ю Т  н о в е й ш у ю  
Т Е Х Н И К У

Недавно пришло письмо из 
Новочеркасска, где студенты 

Томского электромеханического 
института инженеров железно
дорожного транспорта проходят 
практику на электровозострюи- 
тельном заводе. Будущие спе
циалисты путей со^щ ения не 
только добросовестно трудятся 
на рабочих местах, помогая 
коллективу выполнять план, но 
и изучают новейшую технику. 
С помощью заводских конст
рукторов они ознакомились с 
проектами электоовозов пере
менного тока Н-61 и Н-62. 
Последние электровозы осна
щены крелтниевыми выпрями
телями. Это — новинка отечест. 

венного электровозостроения. 
Изучили студенты и проект 
электровоза Н-80, который бу
дет самым мощным советским 
локомотивом.

П. Е В Г Е Н Ь Е В .

Очень 
хорошо 

в Сибири!..
Среди густой сибирской тай

ги раскинулась деревня Новая 
Дубровка Кожевниковского 
района. Она существует все
го два года. Сейчас в ней 
больше 50 новых типовых 

домов, идет строительство еще 
нескольких десятков домов. В 
центрю деревни расположено 
прБосторшое двухэтажное зда
ние, в которхБм разместились 
правление колхоза «Сибирь», 
клуб и отделение связи. По
явились в деревне электро
станция, столярная мастер
ская. С каждым днем улуч
шается жизнь переселенцев, 
пруиехавших сюда на по

стоянное местожительство из 
Чувашской АССР.

Добрюсовестно трудятся пе
реселенцы. Всему поселку, на
пример, известна большая тру
долюбивая семья Буханкиных. 
С начала года Буханкины за
работали в колхозе более 2.500 
трудодней. Дочери с первых 
дней прие.зда работают на жи
вотноводческих фермах сель
хозартели, да и сам хозяин до

ма Аверкнй Ссипович Бухан- 
кин, несмотря на прюстарелый 
возраст, прюдолжает трзудиться
—  он работает сторожем.

'— Счень хорюшо в Сибири,
— говорят перюселенцы, — 
кргай здесь богатый, щедрый, 
каждому найдется работа по 
душе.

А . П О С Т О В А Л О В .

него из основных'персотажей—- 
молодого адвоката Родина. В 
другой главной роли занята еще 
одна новая актриса, тоже с 
большим опытом работы,— Н. С. 
Надеждина. Она исполняет роль 
работницы вагоноремонтного за
вода Тамаш. Большая, сложная и 
интересная роль. По-моему, она 
удается Н. С. Надеждиной. А 
впрочем, судите сами сегодня 
вечеро§. Еще с несколькими ар
тистами зритель сегодня поэна- 
колгется —  это А. А. Щербакова, 
В. П. Мшгкип, Н. Л. Литвиненко.

:|1

Сегодня премьера. И  хотя ее готовил режиссер Колтьш ю к, 
за спектакль волнуется и  режиссер Дюмон. Что готовит  
первая встреча со зрителем?

Кто еще занят в сегодняшней 
премьере? Ваши старые знако
мые —  В. А. Калинченко. А. А. 
Федоров, Д. И. Непомнящий, 
Г. К. Задирако.

Через несколько дней мы по
кажем «Барабанщицу» А. Са
лынского. Она уже готова и иг
ралась летом в Красноярске. А 
потом пьесу Н. Вирты «Летом 
небо высокое». Это —  пьеса об 
ученых, создающих новый сплав 
для межпланетных кораблей. 
Кто ее «ставит? Пето Николаевич 
Дюмон —  новый режиссер теат
ра. Не знаю, как его .лучше от
рекомендовать: актер-ре:киссер
или режиссер-актер. Он сыграл 
око.то 300 ролей и поставил 
много спектаклей («Летом небо 
высокое» —  его 220-я работа). 
Как актера томичи увидят Дюмо
на. очевидно, скоро: он— опыт
ный исполнитель ро.ли В. И. Ле
нина. К ЭО-й годовщине со дня 
рождения Ильича мы будем ста
вить «Третью патетическую» 
Николая Погодина.

Нельзя ли поговорить с Пет
ром Николаевичем? Попытай
тесь, но, по-моему, он очень за
нят. Извините, я тоже не могу 
уделить вам больше времени: до 
премьеры несколько часов...

В. ВАТОЛИН.

Празднование 10-летия 
Германской Демократической

Республики
Торжественное 

заседание в Берлине
БЕРЛИН, 6 октября. (ТАСС). Се

годня в Берлине состоялось торже- 
ствеяное заседание, посвященное 
10-й годонщине со дня создания 
Германской Демркратичесжой Рес
публики.

Заседание былю оргашиэовано ЦК 
ОЕПГ, Советом министров ГДР, Пре
зидиумом Народной палаты ГДР и 
Национальным советом Нацио1наль- 
ного фронта демократической Гер
мании.

В президиуме собр:«ия занимают 
места Первый секретарь ЦК СЕПГ 
В. Ульбрихт, Председатель Совета 
министро® ГДР 0. Гротешоль, Пред
седатель Народной палаты ГДР 
Н. Дикмая и другие руководители 
ГДР, а также главы ииосгрстнных 
делегаций, прибывших на праздне
ства в Берлин, в том числе глава 
советской па1ртиЙ1но-правнтель- 
ствеццой делегации член Президиу
ма Ц К КПСС, первый заместитель 
Председателя Сонета Мивисгров 
СССР Ф. Р. Козлов.

Торжественное заседание откры
вает Председатель Народаой палаты 
ГДР И. Дикмая.

Затем слово для доклада предо
ставляется Председателю Совета 
министров ГДР О'гго Гротеволю.

От имени Президента Вильгель
ма Пика, Совета министров ГДР, 
Центрального Комитета СЕПГ, На
ционального со'вета Национального 
фронта демократической Германии 
он го'рячо поздравляет трудящихся 
ГДР с 10-й годовщиной образова
ния ГДР.

Сегодня мы подводам итоги на
ших успехов, сказал 0. Гротеволь. 
Мы стоим на прочном фундаменте 
успешного социалистического стро
ительства и уверенно идем навстре
чу победе социализма.

Все попытки подорвать и бойко
тировать нашу республику, заявил 
0. Гротеволь, потернелн и в даль
нейшем потерпят провал.

Далее докладчик отмечает, что 
ГДР добилась больших экономиче
ских успехов. Социалистический 
сект.ор преобладает ныне во всех 
отраслях народного хозяйства, ска
зал он.

0. Гротеволь остановился также 
на большой помощи, оказанной со
ветским народом грудящимся ГДР. 
Сердца наших людей, подчеркнул 
он, наполнены симпатией к  совет
скому народу. Сегодня на пути, по 
которому совместно идут оба наши 
народа, начертаны слова: «Дружба 
на вечные времена!».

Гротеволь указывает, что вы
двинутое Н. С. Хрущевым на сес
сии Генеральной А'ссамблеи ООН 
предложение о всеобщем и полном 
разоружении находит безграничную 
поддержку со стороны ГДР и всех 
миролюбивых немцев. Советский 
Союз, говорит докладчик, указывает 
человечеству прав1ильный путь, 
путь к  миру и счастью.

Один из разделов своего доклада 
0. Гротево-ль посвятил вопросам 
борьбы за мирное демократическое 
воссоединение Германии. Он под
черкнул, что борьба за мирный до
говор с Германией и за мирное де
мократическое воссоединение стра
ны является осиовньга вопросом 
политики ГДР.

Председатель Совета министров 
отметил, что ГДР объявила укреп
ление мира, установление дружест
венных отношений СО' всеми миро
любивыми народами и политику 
мирного сосуществования основны
ми пршципам1и своей внешней по
литики. Мы. сказал он, считаем на
шим национальным долгом, нашей 
основной внешнеполитической зада
чей выступать за сохранение мира 
в Германии и при всех обстоятель
ствах заботиться о том, чтобы с не- 
мещеой территории никогда больше 
не исходила война.

С большой приветственной речью 
на заседаиии выступил глава со
ветской партийно-правительствен
ной делегации член Президиума ЦК 
КПСС, первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козлов. Он подчеркнул, что 
Советское правительство придает 
большое значение скорейшему ре
шению проблемы германского мир- 
ногб" урегулирования. Как ни сло
жен этот вопрос, сказал он, его не
обходимо решать, если мы хотим до
биться действительно прочного ми
ра в Европе. Реальным решением, 
которое подсказывает сама жизнь, 
является заключение мирного до
говора с обоими гер'манскйми госу
дарствами, существующим1И вот уже 
10 лет.

Ф. Р. Козлов указал также, что 
Советский Союз всегда выступал 
и выступает за то, чтобы вопрос о 
Западном Берлине был решен без 
какой-либо затяжки, в соответст
вии с интересами разрядки напря
женности в Германии и в Европе, с 
интересами упрочения мира. Он 
подчеркнул огромное значение того 
факта, что глава Советского прави
тельства и президент Соединенных 
Штатов Америки согласились, что 
вопрос о всеобщем разоружении 
является самым важным вопросом, 
который стоит перед миром в на
стоящее время, и заявили, что оба 
правительства приложат все уси
лия к  достижению конструктивного 
решения этой проблемы.

Приветствуя трудящихся ГДР —  
передового форпоста иир'я и социа
лизма на Западе, Ф. Р. Козлов оха
рактеризовал образование ГДР как

' одно из крупнейших междунарюд- 
I ных событий после второй мировой 

войны и самое выдающееся явление 
в историй Германии. Он назвал вну- 
шительнымя итоги пройденно'го ГДР 
10-летнего пути и отметил, что со
циалистическая новь прочно вош
ла в жизнь 'СБудящихся как  города, 
так и  деревни ГДР.

Указав затем, что правящие кру
ги Западной Германии пугает то об
стоятельство, что Гс'рманс'кая Де
мократическая Республика и про
водимая ею внутренняя и внешняя 
политика становятся большой при
тягательной силой для всех немцев, 
г.тава советстсой делегации подчерк
нул, что трудящихся ГДР не стра
шат угрозы, столь обильно расто
чаемые запашиогермаиокими милита
ристами. Народ ГДР, заяв1ил он, 
имеет верных и надежных друзей 
от берегов Балтики до Тихого оке
ана.

Остановившись затем на великих 
достижениях стран социалистиче
ского лагеря, Ф. Р. Козлов сказал: 
мы живем сейчас в такие дни, когда 
заря коммунизма уже взошла над 
земным шаром, освещая народам 
путь в светлое коммунистическое 
завтра.

В заключение Ф. Р. Козлов огла
шает приветствие ЦК КП(Х!, Прези
диума Верховного Совета и Совет
ского правительства Президенту 
ГДР Вильгельму Пику, Первому се
кретарю ЦК СЕПГ Вальтеру Ульб
рихту, Председателю Совета минист
ров ГДР Отто Гротеволю по случаю 
10-летия Гермаиежой Демократиче
ской Республики.

Затем на заседании с приветст
венными речами выступили первый 
секретарь ЦК Кодшартии Германии 
М. Рейман, глава партийно-прави
тельственной делегации КНР Не 
Ж ун-чжэнь, г.тава партийно-прави
тельственной делегации Польши 
Ю. Циранкев1ич и другие.

Посещение партийно- 
правительственной 

делегацией С С С Р  
выставки 

„10 лет ГДР**
БЕР.ДИН, 6 О'Ктября. (ТАСС). Се- 

годая партийно-цравителъствеиная 
делегация СССР, возглавляемая 
членом Президиума ЦК КПСС, пер
вым заместителем Председателя 
Совета Министров СССР Ф. Р. Коз
ловым, посетила выставку «10 лет 
Германской Демократической Рес
публики». Эта выставка, открытая 
в связи со славной годовщиной в 
истории немецкого народа, расска
зывает о пути, пройденном ГДР за 
10 лет своего существования, о 
больших успехах, достигнутых гру
дящимися Германской ДемО'Вратиче- 
ской Республики в области про
мышленности, сельского хозяйства, 
культуры и образования, о неустан
ной борьбе Социалистической еди
ной партии Германии и правитель
ства ГДР за создание единого, ми
ролюбивого и демократического гер- 
мя'нского государства.

Плены делегации ознакомились с 
многочисленными экспонатами вы
ставки. Объяснения советским го
стям давал директор выставки 
Э. Ульман.

После осмотра Ф. Р. Козлов н 
другие члены партийно-правитель
ственной делегации СССР оставили 
в книге отзывов следующую запись: 
«Желаем трудящимся ГДР успешно 
осуществить план, намеченный пя
тым съездом СЕПГ».

Грандиозный митинг 
в Берлине

БЕРЛИН, 7 октября. (ТАСС). Се
годня^ в Берлине состоялся гроядя- 
оэный митинг, посвященный 10-ле- 
тию со дня создания Германской 
Демократической Республики. Пло
щадь Маркса— Энгельса и приле
гающую к  ней матастраль Унтер 
ден Линден заполнили сотни тысяч 
берлинцев. На центральной трибу
не —  .В. Ульбрихт, 0. Гротеволь, 
И. Дикман и другие руководители 
СЕПГ и правительства ГДР. Здесь

—  главы иностранных делега
ций, в̂  том числе член Президиума 
ЦК КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР Ф. Р. Козлов.

Открывая митинг, первый секре
тарь окружной организации СЕПГ 
Большого Берлина Фернер горячо 
приветствовал берлинцев и поздра
вил их с праздником. Он сообщил, 
что на торжества по случаю 10-й 
годовщины ГДР-'в Берлин прибыли 
делегации из 75 стран.

С большой речью на митинге вы
ступил тепло встреченный присут
ствующими Первый секретарь ЦК 
СЕПГ Вальтер Ульбрцхт.

Выступивший затем глава пар- 
тийно-прав1ительственной делега
ции СССР член Президиума ЦК 
КПСС, первьш заместитель Предсе
дателя  ̂ Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козлов тепло поздравил тру- 
дяищхся ГДР с 10-летием Герман
ской Демократической Республики.

ГДР, заявил Ф. Р. Козлов, отме
чает сво'в десятилетие в знамена
тельное для человечества время. На 
повестке дня жизни народов по
ставлен ВОПРОС об исключении из 
общественной лсизни войны как 
средства разрешения международ
ных споров. Советский Союз и дру
гие социалистические страны деда- 
ют все, чтобы добиться разрядки 
мелцународной напряженности. Не
давно Председатель Совета Минист

ров СССР Н. С. Хрущев совершил 
поездку в США. Можно сказать, 
что эта поездка явилась истор'иче- 
еюим событием, имеющим большое 
значение для дела упрочения мира 
и международной безопасности.

С особым удовлетворением, ска
зал Козлов, было встречено сообще
ние, что руководители двух вели
ких держав согласились, что все 
неурегулированные международные 
споры надо решать не путем при
менения силы, а мирными средства
ми, путем переговоров.

Советский Союз и ГДР, заявил 
Ф. Р. Козлов, настойчиво и энер
гично выступали выступают за 
заключение германского шгрного 
договора и нормализацию положе
ния в Западном Берлине. Отсутст
вие мирного договора используется 
опреде.тенньши кругами для возрож
дения духа реваншизма, ремилита
ризации и атомного вооружения 
Западной Германии, чреватых серь
езными последствиями для герман
ского народа.

Известная разрядка международ
ной напряжеиности, указал Ф. Р. 
Козлов, наступившая в последнее 
время, вплотную ставит правящие 
круги Западной Германии перед во
просом —  либо продолжать преж
ний политический курс, основываю
щийся целиком на «холодной вой
не», либо пойти в ногу с жиз^нью и 
стать на путь проведения реальной 
политики, отвечающей интересам 
упрочения мира, а значит и инте
ресам гериманского народа. Хотелось 
бы надеяться, подчеркнул глава со
ветской делегации, что возьмет 
верх государственный разум и что 
в Западной Германии покончат с 
нагромождениями и наслоениями из
жившей себя политики «с позиции 
силы».

Первым шагом на пути к  этому 
могла бы быть трезвая, свободная 
от предубеждений оценка предложе. 
ний Германской Демократической 
Республиш.

В заключение Ф. Р. Козлов ска
зал, что с давних пор наши народы 
объединяли великие революционные 
традиции. И сегодня, в день деся
тилетия ГДР, можно с полной уве- 
рениост'ью сказать, что дружба 
между нашими народами крепка и 
непоколебима, а завтра она будет 
еще прочнее.

Затем слово предоставляется ге
неральному секретарю Французской 
коммунистической партии Морису 
Торезу. Он передает жителям Бер
лина привет и поздравления от 
Коммунистической партии и рабо
чего класса Франции.

Мо-рис Торез говорит о том, что 
народ Франции, так же как  и на
селение Германской Демократиче
ской Республики, стремится к  миру, 
разоружению и мирному сосущест
вованию. Поэтому, подчеркивает он, 
мы боремся за признание ГДР на
шим правительством, за заключение 
мирного договора с Германией, за 
ликвидацию ншормального положе
ния в Западном Берлине.

С речью к  собравшимся обра
щается председатель Национального 
совета Национального фронта демо
кратической Германии профессор, 
Эрих Корренс. Мы знаем, говорит' 
он, что будущее в Германии принад
лежит социализму, трудящимся, ко
торые любят мир и родину.

Э. Коррейе обращается к  жите
лям Берлина с призывом еще тес
нее сплотиться в Национальном 
фронте демократической Германии.

Митинг заканчивается пением 
гимна Германской Демократической 
Республики.

Прием  в Берлине 
по случаю  10-й 
годовщины ГД Р

БЕРЛИН, 8 октября. (ТАСХЗ).
Вчера по случаю десятилетия созда
ния Германской Демократической 
Республики Первый секретарь Цен
трального Ко'Митета Социалистиче
ской единой партии Германии Валь
тер Ульбрихт, Председатель Совета 
министров ГДР Отто Гротеволь и 
председатель Национального совета 
Национального фронта демократи
ческой Германии Э. Корренс устро
или большой прием в праздничном 
‘зале Дома министерств в Берлине. 
На приеме были Председатель На
родной палаты ГДР И. Дикман, чле
ны Политбюро ЦК СЕПГ Г. Рау, 
Ф. Эберт, В. Штоф, Б. Лейшнер и 
другие руководящие деятеля Социа
листической единой партии Герма
нии, руководители демократБгческнх 
партий и организаций, члены Пре
зидиума Совета министров и мини
стры ГДР, передов1Ики промышлеа- 
ности И сельского хозяйства, вид
ные деятели науки, литературы, 
искусства.

На приеме присутствовали чл“ - 
ны партийно - правительственной 
делегации СССР, возглавляемой 
члено'И Президиума ЦК КПСС, пер
вым заместителем Председателя 
Совета Министров СССР Ф. Р. Коз
ловым, члены партийно-правитель
ственных делегаций социалистиче
ских стран, а также представители 
братских коммунистических и ра
бочих партий и другие иностранные 
гости.

Среди гостей находились посол 
СССР в ГДР М. Г. Первухин, главы 
дипломатических представительств, 
аккредитованные при правитель
стве ГДР, главнокомандующий 
группы советских войск в Германии 
Маршал Советского Союза М. В. За- 
xaiMB,
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XIV сессия Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 6 октября 

(ТАСС). Вчера на XIV сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН про
должалась общая политическая 
дискуссия. На утреннем и дневном 
заседаниях Ассамблеи выступили 
представители восьми стран — 
Непала, ОАР, Исландии. Венгер
ской Народной Республики, Гре

ции, Цейлона, Малайи и Португа
лии.

НЬЮ-ЙОРК, 7 октября. 
(ТАСС). Вчера на Генеральной 
Ассамблее закончилась общая по
литическая дискуссия. В дискус- 
си, которая началась 17 сентября, 
выступили делегаты 79 стран — 
членов ООН. Лишь представители

Мексики, Люксембурга и Никара
гуа не приняли участия в обсуж
дении общих политических вопро
сов.

На вчерашнем утреннем и днев
ном пленарных заседаниях Ассам
блеи выступили делегаты Совет
ского Союза, Индии, Йемена, Ма
рокко, а также Испании и Параг
вая.

Заявление советской делегации в ООН
НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. (ТАСС). 

В течение длительного периода 
времени права стран Восточной 
Европы при избрании непостоян
ных членов в Совет Безопасности 
грубо нарушаются, заявила се
годня советская делегация на Ге
неральной Ассамблее ООН.

В переданном прюдставителям 
печати заявлении советская деле
гация в ООН указала, что при 
выборах новых членов Совета 
Безопасности некоторые государ
ства, не считаясь с Уставом ООН 
и лондонским джентльменским

соглашением 1946 года, нарушают 
с 1951 года принцип справедли
вого географического представи
тельства в Совете Безопасности, 
в частности в отношении предста
вительства в нем стран Восточной 
Европы, и проводят в отношении 
этих стран явную дискриминацию.

На XIV сессии Генеральной 
Ассамблеи, говорится в заявлении 
советской делегации, ряд госу
дарств вновь проводит политику, 
направленную на обострение 
отношений между странами, пы

таясь вместо избрания представи
теля государств Восточной Евро
пы — Польши протащить в Совет 
Безопасности Турцию. Надо поло
жить конец дискриминации в от
ношении стран Восточной Евро
пы, подчеркнула советская деле
гация.

Советская делегация считает, 
что избрание Польши в качестве 
непостоянного члена Совета Без
опасности способствовало бы уве
личению международного автори
тета и поднятию престижа ООН.

Выступление главы советской 
В. В. Кузнецова на XIV 
Генеральной Ассамблеи

делегации
сессии
ООН

Обращение президента В. Пика 
к населению ГДР

БЕРЛИН, 7 октября. (ТАСС). 
Агентство АДН передало текст 
обращения президента ГДР Виль
гельма Пика к населению респуб
лики по случаю 10-й годовщины 
создания ГДР. В. Пик указывает, 
что 10-я годовщина ГДР является 
праздником не только рабочих и 
крестьян, многие поколения кото
рых боролись за социализм, но 
праздником всех слоев населе
ния.

В обращении подчеркивается, 
что в ГДР объединенные под ру
ководством партии рабочего клас
са в демократическом блоке пар- 

_ тии и организации, а также един- 
’ ство и сплоченность населения 
ГДР в Национальцом фронте де
мократической Германии создали 
предпосылки для демократии, ко
торая не имеет с е ^  равной в не
мецкой истории.

ГДР является воплощением 
всего хорошего и благородного, 
что есть в немецком народе, в его 
истории, в его культуре и науке. 
Впервые немецкое государство 
возвело сохранение мира в свой 
основной закон, в главное содер
жание своих действий. Впервые 
немецкое государство карает зако

ном пропаганду войны и подготов
ку к ней.

Впервые представители мили
таризма лишены в немецком 
государстве власти и влияния. 
Поэтому мы, подчеркивает 
В. Пик, приветствуем советские 
предложения о всеобщем и полном 
разоружении. Наше население, 
партии и организации, наш парла
мент и наше правительство яв
ляются последовательными за. 
щитниками этой политики на не
мецкой земле.

Самым действенным оружием 
в борьбе за мир, за победу социа
лизма и нацисшальное возрожде
ние Германии как миролюбивого 
и демократического государства, 
отмечается далее в обращения, 
являются решения V съезда 
СЕПГ. Великий семилетний план 
мобилизует всю энергию нашего 
населения на создание и умноже
ние в условиях сохранения мира 
материальных и культурных бо
гатств, которые сделают жизнь 
народа еще прекраснее. Семилет
ний план станет триумфом нашего 
нового общественного строя.

Президент В. Пик выражает 
уверенность, что население ГДР 
успешно завершит строительство 
социализма в своей стране.

НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. (ТАСС). 
Советская делегация считает необ
ходимым сейчас, когда заканчи
ваются общие прения, еще раз 
привлечь внимание Генеральной 
Ассамблеи к новым предложениям 
Советского Союза о всеобщем и 
полном разоружении, заявил глава 
советской делегации в ООН 
В. В. Кузнецов, выступая в об
щих прениях 6 октября в Гене
ральной Ассамблее ООН.

Напомнив существо советского 
предложения о всеобщем и полном 
разоружении, глава советской де
легации заявил, что советская 
программа разоружения основана 
на принципиально новом подходе 
к решению этой проблемы; пол
ной ликвидации всех материаль
ных средств ведения войны во 
всех государствах и исключение 
самой возможности развязыва
ния войны. Нависшая над народа
ми  ̂ опасность ракетно-ядерной 
войны требует именно таких сме
лых, далеко идущих решений.

В. В. Кузнецов подчеркнул, что 
советское предложение получило 
единодушную поддержку со сто
роны социалистических стран. а 
также положительную оценку 
делегаций стран Азии, Европы и 
Африки в ООН, государютвенных 
деятелей . вне ООН. в том числе 
видных американских деятелей.

Скхветское правительство, ука
зал В. В. Кузнецов, не претендует 
на то, что Б его документе в ис
черпывающем виде разработаны 
все аспекты этой широкой прюбле- 
мы. Советский Союз готов рас

смотреть все деловые замечания, 
которые высказываются и будут 
высказаны в отношении новых 
советских предложений.

Глава советской делегации по
казал полную несостоятельность 
утверждений, будто предложения 
Советского Союза не предусматри
вают достаточно эффективных мер 
по контрюлю за разоружением.

Одним из главных достоинств 
предлагаемого Советским Союзом 
принципиально нового подхода к 
прюблеме резоружения является 
именно то, что прш этом устраня
ются все преграды с пути реше. 
ния проблемы контроля.

В. В. Кузнецов подчаркнул, 
что если западные державы не 
выразят в настоящее время готов
ности пойти на всеобщее и пол
ное разоружение, то Советское 
правительство, как и прежде, го- 
тово договориться с другими госу
дарствами о частичных шагах по 
разоружению и упрючению без
опасности.

Обсуждение советского предло. 
женил о разоружении, заявил 
В. В. Кузнецов, не должно задер
жать решения такого острого и 
вполне созревшего вопрюса, как 
вопрос о прекращешш испытаний 
ядерного оружия на вечные вре
мена.

Советское правительство неодно. 
кратно заявляло и недавно под
твердило вновь, что оно готово 
немедленно подписать с СШ А и
Великобританией соглашение о
прекращении всех видов испыта
ний ядерного оружия на вечные 
времена.

Пресс-конференция 
государственного секретаря США
ВАШИНГТОН. 7 октября. 

(ТАСС). Комментируя визит 
Председателя Совета Министрюв 
СССР в США, государетвенный 
секретарь СШ А К. Гертер заявил 
вчера на пресс-конференция, что 
как поездка Н. С. Хрущева в це
лом, так и обмел мнениями в 
Кэмп Дэвид между Н. С. Хру
щевым и Д. Эйзенхауэрюм име
ли, судя по непосредственным 
результатам визита, положитель
ное значение. Визит и беседы в 
Кэмп Дэвид. • как отметил Гер
тер, помогли в некоторой степени 
ослаблению напряженности меж- 
д.ународной обстановки. Положи
тельное значение бесед в Кэмп 
Дэвид, по его словам, заключа
лось также в том, что они облег
чили атмосферу обсуждения воп
роса о Берлине.

Что же касается далеко идущих 
последствий визита Н. С. Хру
щева в США, прюдолжал го
сударственный секретарь, то 
лишь время может показать, ка
ковы они. Teirrep добавил, что он 
хочет придерживаться в этом 
вопрюсе оптимистической пози
ции.

Комментируя поездку Н. С.

Хрущева в Китай. Гер>тер под- 
чержнул «интерес» СШ А к заяв
лениям Председателя Совета Ми
нистров СССР о том, что спор
ные междунарюдные вопросы не 
должны р>ешаться силой, и отме
тил «определенную степень ис
кренности» этих заявлений.

В начале пресс-конференции 
Гертер заявил, что США поддер
живает связь со своими союзни
ками по различным вопросам, 
поднятым Председателем Совета 
Министров СССР Н. С. Хруще
вым и президентом СШ А д ! Эй
зенхауэром. Среди этих вопрюсов, 
сказал он далее, находится и 
«возможный созыв совещания в 
верхах». Гос.ударственный секре
тарь сказал также, что вопрюс о 
проведении совещания министрюв 
иностранных дел связан с реше
нием вопроса о совещании глав 
правительств и будет также ре
шен в ходе нынешних консульта
ций. Гертер заявил, что до окон
чания консультаций с другими 
странами он не сможет сказать 
по этому поводу ничего больше. 
Он отказался ответить на вопрос, 
окончатся ли эти консультации до 
поездки Д. Эйзенхауэра в СССР.

Борьба французских трудящихся 
за свои права

ПАРИЖ. 7 октября. (ТАСС). 
Десятки тысяч трудящихся пор
товых центров департгамента А т
лантическая Луаре провели вчера 
манифестации в знак протеста 
против экономической и социаль
ной политики правительства. В 
них приняли участие рабочие су
достроительных верфей, метал
лургических и машиностроитель
ных заводов, служащие различ
ных учреждений и торговых пред
приятий. В Нанте состоялся мас
совый митинг, участники которо
го выразили в принятой ими ре
золюции прютест против политики 
правительства, направленной «на 
снижение покупательной способ
ности масс». 13 резолюции указы
вается, что эта политика «порож
дает нищету и безработицу и со
здает угрозу свертывания работ 
на судоверфи, где занято 6 тыс.

рабочих». В ней выдвигаются так
же требования об обеспечении 
полной занятости, общем повыше
нии зарплаты и о мире в Алжирю.

Аналогичные манифестации, 
митинги состоялись также в горю- 
дах Сен-Назер, Пембеф, Донж, 
Шатобриан и других. Газета 
«Юманите» сообщает, что вчера 
в Гавре состоялась получасовая 
забастовка 1.300 рабочих метал
лообрабатывающих предприятий с 
требованием о повышении зара
ботной платы и что кратковре
менные забастовки произошли 
также на других предприятиях 
страны.

«Юманите» подчеркивает, что 
это движение протеста против 
угрозы безработицы и против ра
стущей дороговизны было всюду 
широко поддержано населением.

Покушение на премьер-министра Ирака
БАГДАД, 8 октября. (ТАСС). 

Вчера в Багдаде, на улице Ар- 
Рашид было совершено покуше
ние на премьер-министра Ирака 
Абдель Керима Касема. Как со
общило радио Багдада, Касе.м

легко ранен в руку.
В городе проходят стихийные 

демонстрации протеста против 
злодейского покушения и в под
держку правительства Абдель Ке
рима Касема.

Глава советской. делегации 
охарактеризовал попытки навя
зать сессии вопросы вроде так на
зываемого тибетского вопроса, 
как стремление некоторых кругов 
помешать созданию деловой ат
мосферы в ООН, и призвал сессию 
дать отпор попыткам использовать 
ООН в целях обострения отноше
ний между государствами.

Остановившись на проблеме 
изучения космического простран
ства, В. В. Кузнецов отметил, 
что Советское правительство наме
рено внести предложение о созыве 
под эгидой ООН международной 
конференции ученых по вопросу 
об сбмене опытом в изучении кос
мического пространства.

Обмен визитами между 
Н. С. Хрущевым и Д. Эйзенхауэ
ром — выдающийся вклад в дело 
утверждения принципов политики 
мирного сосуществования, сказал 
В. В. Кузнецов.

Текущая сессия Генеральной 
Ассамблеи, заявил в заключение 
В. В. Кузнецов, может и должна 
поддержать предложения о всеоб
щем и полном разоружении и со. 
действовать быстрейшему их осу
ществлению, что явилось бы 
важным шагом на пути избавле
ния человечества от ужасов новой 
войны и обеспечения прочного ми. 
ра на земле.

Встреча товарищеИ Мао Цзэ-дуна 
и Лю Шао-ци с товарищем Гхошем

ПЕКИН, 7 октября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Сияьхуа, 
вчера председатель ЦК КПК 
Мао Цзэ-дун и заместитель 
председателя ЦК КПК Лю Шао- 
ци встретились с главой делегации 
Коммунистической партии Индии, 
прибывшей в Китай на празднова
ние 10-й годовщины КНР, гене

ральным секретарем Ко«1шунисти- 
ческой паругии Индии Аджой Ку
мар Гхошем и всеми членами де
легации.

На встрюче присутствовали 
член Политбюрю ЦК Коммунисти
ческой паругии Китая Пын Чжэнь 
и член секр>етариата ЦК КПК 
Ван Цзя-сян.

„Голодный поход” безработных 
в Панаме

Канада должна 
немедленно признать 
правительство КНР

ОТТАВА, 7 октября. (ТАСС). 
Лидер социал-демокриагов в канад
ской палате общин Хейзен Аргью, 
выступая на митинге в г. Викто
рия (провинция Британская Ко- 
л.умбия), резко критиковал канад
ское правительство за его отказ 
признать Китайскую Нарюдную 
Республику. Он заявил, что 
истинной причиной нежелания 
Канады признать Китайскую На
родную Республику является то, 
что такие действия прютиворечили 
бы политике Соединенных Шта
тов. Аргью призвал правительст
во Канады «немедленно признать» 
правительство КНР как «един
ственное правительство Китая и 
высказаться за его принятие в 
ООН».

НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. 
(ТАСС). Как сообщает корр»еопон- 
дент агентства Ассошиэйтед 
Прюсс из Панамы. 5 октября 500 
безработных из города Колона со
вершили 80-километрювый «го
лодный поход» в столицу Пана, 
мы.

В столице к ним присоедини
лось около 1500 жителей лачуг, 
разбросанных на окраинах Пана
мы.

Этот поход был организован 
союзом безработных, который по
требовал, чтобы Национальное со
брание приняло закон о мини-

мальной заработной плате и посо
биях по безработице.

Участники «голодного похода» 
прошли в деловую часть столицы. 
200 человек заняли здание пар
ламента. Солдаты национальной 
гвардии, открывшие по ним огонь, 
ранили 3 демонстрантов. Приме
нив слезоточивые газы, нацио
нальные гвардейцы выгнали из 
здания парламента демонстран
тов.

Как сообщает агентство, войска 
продолжают охранять правитель
ственные здания и другие ключе
вые пункты в столице.

После тайфуна в Японии
ТОКИО, 6 октября. (ТАСС). 

Прошло полторы недели с того 
дня, как над юго-западной частью 
острова Хонсю пронесся тайфун, 
а положение в этом районе до сих 
пор еще не восстановлено — 
настолько велики разрушения. По 
прёдваритель.чым данным, в ре
зультате тайфуна пострадало бо
лее 1 млн. человек, около 10 тыс. 
погибли или пропали без вести. 
Десятки тысяч людей остались без 
крова, без средств к существова
нию. В стране объявлена кампа
ния за оказание помощи постра
давшим.

В японской печати в эти дни 
идет ширюкая дискуссия, суть ко- 
торюй сводятся к следующему: 
только ли стихия виновата в том 
огромном ущер>бе, который причи. 
нен японским островам?

Японские метеорюлоги заржнее

предупредили о надвигающемся 
бедствии, пишет в газете «Асахи» 
Мидера, сотрудник института ме
теорологии. Но точный прогноз 
был бесполезен; слишком запуще
ны были работы по стрюительству 
защитных гидротехнических соору
жений. слишком мизерны были 
ассигнования правительства на
эти цели. Газета «Асахи» публи
кует письма читателей, упрекаю
щих правительство в том, что оно 
находит средства на приобрете
ние реактивных самолетов, но ж! 
заботится о предотвращении сти
хийных бедствий. Гидротехниче
ские сооружения на японских ре
ках, пишет профессор Токийского 
универюитета «Хосей» Хонда,
остаются 3 плачевном состоянии. 
Хонда Упрекает японских руково
дителей в том, что им, «видимо I 

нет никакого дела до страданий и 
гибели тысяч людей».

М А Т Ч - Т У Р Н И Р  П Р Е Т Е Н Д Е Н Т О В
ЗАГРЕБ, 7 октября. Специ

альный корреспондент ТАСС 
гроссмейстер И. Бондаревский 
сообщает:

В 17-м туре матч-турнирж пре
тендентов на первенство мира по 
шахматам в центре внимания 
многочисленных зрителей была 
встреча лидерюв т.урнира совет, 
ских гроссмейстеров Кереса и 
Таля. Таль, играя черными. из- 
бржл сицилианскую защиту. По
лучился сначала тот же вариант, 
который уже встречался в партии 
Смыслов — Таль. Но в дальней
шем Таль усилил игру. Хотя по
ложение Таля было заметно луч
ше, чем в парнии со Смысловым, 
все же у  Кереса были лучшие 
перспективы. Произошел доволь
но редкий случай; Таль на пят
надцать первых ходов затратил 
более полутора часов времени.

После трех часов игры Керес 
неожиданно для многих избрал 
рискованный план. Он стремился 
создать атаку на короля против
ника и для этой цели пожертво
вал сначала одну, а затем и дру
гую пешку. На первый взгляд, 
казалось, что атака Кереса неот
разима. Однако начались ослож
нения, и Таль, переиграв своего 
партнера, одержал победу.

Таким образом, после семнад
цати Т.УРОВ турнирную таблицу 
уверенно возглавляет Таль, у ко
торого сейчас 12 очков. Ближай
ший к нему участник турнира 
Керес отстал на полтора очка.

Большой интерес вызвала так
же другая партия советских гросс
мейстеров Петросяна и Смысло
ва. В принято.м ферзевом га.мбите 
Смыслов отошел ох общеприня
того стандарта и избрал ориги
нальный план развития. Петросян 
пошел в дебюте на жертву пепши, 
которая была принята Смысло

вым. В дальнейшем, однако, вы
яснилось, что за пешку Петросян 
не получил достаточной инициа
тивы. На 22-м ходу Петросян 
был вынужден пожертвовать еще 
и качество, без достаточной ком
пенсации.

Смыслов быстро и увер>еяно 
отразил атаку партнера, перюхва- 
тил инициативу и на 39-м ходу 
одержал победу.

Бенко, играя белыми против 
Фишера, избрал в сицилианской 
защите тот вариант, который лю
бит применять сам Фишер. Такой 
психологический подход к веде
нию партии оказался для Бенко 
довольно удачным. Ему удалось 
достигнуть лучшего положения в 
центра и на ферзевом фланге. 
Положение Фишера оказалось 
стесненным.

Однако в ходе игры американ
ский гроссмейстер несколько 
улучшил свое положение и в от. 
ложенной партии имеет неболь. 
шое преимущество против Бенко.

Глигорич, играя белыми испан
скую партию с Олафссоном, в 
спокойной позиционной борьбе 
добился лучшей игры. Партия 
отложена в лучшем положении 
для югославского гроссмейстера. 
У него также лишняя пешка.

ЗАГРЕБ, 8 октября. Специаль. 
ный корраспондент ТАСС гросс
мейстер И. Бондаревский сооб
щает: менее трех часов продол
жалась партия советских гросс
мейстеров Кереса и Петросяна 
в восемнадцатом туре матч-турни
ра претендентов на первенство 
мира по шахматам. Уже на восем
надцатом ходу они пришли к 
мирному соглашению.

Лидер турнира Таль в испан
ской партии с Олафссоном полу
чил инициативную игру. На двад
цатом ходу Таль пожертвовал фи. 
гуру и осложнил игру. Вероятно,

Талю не нужно было идти на эту 
комбинацию.

Однако у Олафссона на по
следние 15 ходов оставалось 
очень мало времени на обдумыва
ние, и он в цейтноте играл слабо, 
допустил ряд ошибок и на 42-.м 
ходу сдал партию, когда его по
ложение стало безнадежным.

С позиционным перевесом у со
ветского грюссмейстера протекала 
встреча Смыслов —  Бенко. В 
староиндийской защите Смыслов, 
играя белыми, временной жерт
вой пешки создал игру на ферзе
вом фланге. Он добился значи
тельного ослабления пешечной 
позиции партнера, вернул, а за
тем выиграл еще одну пешку. 
Бенко защищался очень упорно. 
Произошли большие упрощения. 
Партия осталась неоконченной. В 
отложенной позиции у Смыслова 
сохраняется лишняя пешка.

В партии Фишер— Глигорич 
был разыгран один из вариантов 
испанской партии. Возникшие ос
ложнения привели к тому, что у 
Фишера создались шансы на 
атаку. Однако в дальнейшем Гли
горич вьшудил произвести размен 
ферзей, и шансы сторон стали 
примерно равными.

В окончании некоторое преи
мущество было на стороне Гли- 
горича, но ему не удалось его 
увеличить, и после того, как в 
цейтноте три раза повторилась 
одна и та же позиция, партия бы
ла признана ничьей по требова
нию американского гроссмейстера.

После восемнадцати туров впе
реди идут Таль — 13 очков и 
Керес — 11 очков. Положение 
остальных .участников уточнится 
после доигрывания.

Зам. редактора 
А. Н.
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049867
050022
050081
050253
050620
050672
051086
051996
052238
052609
053304
053570
054679
055349
055608
055842
057485
058404
059236
060096
060721
061775
062221
062381
063166
0 ^ 4 2
064869

034225 1 — SO
034467
035078
035462
036208
036669
036872
038099
039123
040177
040994
041809
042430
042807
043539

07*)
24*)
39*)
47*)
33*)
50*)
12*)

1 — 50 
1 — 50 

13*)
1 — 50 
1 — 50 
1 — 50 

45*)
1 — 50 

26*)
08*)

1 — 50 
33*)
29*)

1 — 50 
24*)

1 — 50 
05*)
28*)
25*)
09*)
41*)
18*)
44*)
44*)

1 — 50 
Т2*)

1 — 50 
43*)
49*)
08*)

1 — 50 
1 — 50 
1 — 50 
1 — 50 
1 — 50 
1 — 50 

24*)
07*)

5 0 0 0  1®®®^^ o.puu
068616 37*) 10.000

06*^ 22*) 5.0000 ^ )  1 0 . ^  070367 1 — 50 
1 — 50 4001070378

48*) 5 .0 0 0 1070587
1 — 50 4001071501

19*) 10.000 j 071956 
1 — .50 4001072113
1 — .50 400 J 072395
1 — .50 400 1 073604

2,5*) 5.000  1074686
33*) 50 ,000 '

13?) 
1 — 50 

2.7*) 
18*3

065095 
065580 
065676 
066477 
067049 
067260

5.000
10.000
10.000
25.000

5.000
5.000
5.000 

400 
400

5.000 
400

1.000 
400

5.000
1.000
5.000
5.000 

400
5.000
5.000 

400
5.000 

400
5.000

25.000
5.000

10.000
25.000

5.000
5.000
5.000 

400
5.000
1.000

10.000
5.000
5.000 

400 
400 
400 
400 
400

1.000
5.000

10.000
5.000

02*) 
13*) 
41*) 
24*) 

1 — 50 
30*) 
31*) 
37*)

400
5.000
5.000
5.000
5.000
1.000
5.000
5.000 

10.000

074912
075586
076534
076960
077133
077151
077239
078248
079118
079821
079829
080336
080397
081049
083437
083840
084174
084240
085573
085716
087602
088076
088666
088864
089295
089598
089603
089785
090214
090314
090780
091059
091380
092132
092193
092232
092317
092413
092851
023627
093754
094727
095854
096568
097198
098550
098616
098775
098986
099222
099341
099548
099604
099906
09Й912
099920

36*) 
39*) 
21*) 
24*) 
35*) 
32*) 

1 — 50 
47*) 
42*)' 
42*) 
26*) 

1 — 50 
35*) 

1 — 50 
34*) 
34*) 

1 — 50 
1 — 50 

46*) 
1 — 50 
1 — 50 
1 — 50 
1 — 50 

27*) 
1 — 50 

26*) 
01*) 
03*) 
45*) 
43*) 

1 — 50 
41*) 
06*) 

1 — 50 
26*) 
02*) 
29*) 
13*) 
38*j 

1 — 50 
1— 50 

36*) 
20*) 
46*) 

1 — 50 
26*) 

1 — 50 
48*) 
28*) 
28*) 
08*) 
36*) 

1 — 50 
1— 50 

30*) 
47*)

облигаций этой серии вьшали 

Управление гострудсберкасс и госкредита по Томской области.

5.000
5.000
5.000
5.000
5.000
5.000
1.000
5.000 

10.000
5.000
5.000 

400
5.000
1.000
5.000
5.000 

400 
400

25.000>
1.000 

400 
400

1.000
5.000
1.000
5.000
5.000 

10.000
5.000 

10.000
400

5.000 
10.000

400
10.000
10.000

5.000
5.000 

10,000
400

1.000
5.000 [ 

10.000,' 
10.000

400
50.000 

400
5.000
5.000
5.000
5.000
5.000
1.000 

400
10.000 

5.000

вьшг-

Открытие сезона
Томский областной драматиче

ский театр им. В. П. Чкалова.
9 — 10 октября — «Два цвета». 
11 октября (утром и вечером)— 

«Два цвета».
Начало дневного спектакля в 

12 часов, вечерних — в 8 часов.

НОВОСЕЛОВ.

Кинотеатр имени М. Горького
9 октября — новый художест

венный фильм «Человек с поез
да». Сеансы: 8-50, 10-35, 12-20,
2- 05, 3-50, 5-35. 7-20, 9-05,
10- 50. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Зал кинохроники
9 октября — новый цветной 

документальный фильм «Тропою 
джунглей». (Увлекательный рас
сказ о питомцах Пекинского 
зоопарка). Сеансы; 9. 10-15,
11- 30, 7-05, 8-20, 9-35, 10-50.
Кинокомедия «Не та, гак эта». 
Сеансы; 12-45, 2-20, 3-55, 5-30.

Кинотеатр имени И. Черных 
9 октября. Большой зал — 

новый художественный фильм 
«Человек с поезда». Сеансы: 
8-50, 10-35, 12-20, 2-05, 3-50,
5-35, 7-20, 9-05, 10-45. Малый 
зал — «Две матери». Сеансы; 2,
3- 40. 5-20, 7. 8-40. Дети до 16 
лет не допускаются. Художест
венный фильм «Сампо». Сеанс в 
10-20 час. вечера. Для детей — 

художественный фильм «Сампо». 
Сеансы: 8-30. 10-20, 12-10 дня.

Томский автомотоклуб ДОСААФ 
производит прием на курсы шо
феров III класса (с отрывом от 
производства).

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург. 48.

2— 1

Г о с щ и р х

СЕГОДНЯ и ЕЖЕДНЕВНО 
ДВА ПРЕДСТАВЛЕНИЯ
Начало в 5 час, и 8 час. вечера
По воскресным дням— четыре 

представления.
Начало в 11, 2, 5 и 8 часов 30 

минут вечера Касса открыта с 10 
часов утра

сис-Продается паровой котел 
темы Шухова-Берлина 2А.

Обращаться: г. Томск, улица
Дальне-Ключевская. 62. макарон
ная фабрика, телефон 32-93

2 — 1

ПОДПИСКА на 1960 год
на ежедневную рабочую газету

„ Т Р У Д * *
орган ВЦСПС

и массовую газету тружеников 
леса

„ЛЕСНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ'^
орган ЦК профсоюза рабочих 
лесной, бумажной и деревооб
рабатывающей промышленно

сти
принимается без ограничений

всеми профгрупоргами, об
щественными уполномоченными 
по распространению печати, 

конторами, отделениями и 
агентствами связи.
Подписная цена;

на газету «Труд»: на год — 
60 р.. на полгода — 30 р., 
на три месяца — 15 р.;

на газету «Лесная промыш. 
ленность»: на год— 46 р. 80 к., 
на полгода — 23 р. 40 к., на 
три месяца — 11 р. 70 к.

Заводу железобетонных и б е . ' 
тонных изделий и конструкций 
№ 1 срочно требуются шоферы 
на автокраны с окладом 900 
рублей в месяц (в соответствии с 
классом производится дополни
тельная надбавка).

Обращаться: г. Томск, Степа, 
новский переезд, 1, отдел кадров.

2 — 2

Томский государственный университет им. В. В. Куйбышева 
объявляет, что 19 октября 1959 г., в 12 аудитории 2-го 
учебного корпуса состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата исторических наук 
старшим преподавателем кафедры марксизма-ленинизма Си
бирского металлургического института А. А. Лукиным на те
му: «Проникновение американского и английского капитала в 
Западную Сибирь накануне и в годы первой мировой войны»;

аспиранткой Л. А. Ушаковой на тему: «Т. Н. Грановский и 
его роль в идейной борьбе 30— 40 годов XIX  века».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале на
учной библиотеки ТГУ.

Трест «Гидродормост» доводит до сведения всех организаций 
и граждан, что понтонный мост 15— 16 октября 1959 года 
будет снят. Переправа через реку Томь будет производиться 
через паром в районе понтонного моста.
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